
Fmi, Banca Mondiale, Oms e Wto
hanno lanciato un appello comu-
ne per sollecitare i capi di governo
a finanziare urgentemente un
piano da 50 miliardi di dollari per
accelerare l’equa distribuzione
degli strumenti sanitari necessari
per porre fine alla pandemia di
Covid e creare le basi per una
ripresa veramente globale. In una
dichiarazione congiunta,
Kristalina Georgieva, Tedros
Adhanom Ghebreyesus, David
Malpass e Ngozi Okonjo-Iweala
sottolineano che i governi devono

agire senza ulteriori ritardi o
rischiano che nuove ondate o
focolai di coronavirus e delle sue
varianti possano minare la ripresa
globale: “Ormai è diventato larga-

mente chiaro che non ci sarà una
ripresa su larga scala senza la fine
della crisi sanitaria”.

Covid, 50 miliardi di dollari
per uscire dall’incubo pandemico
Appello congiunto di Fmi, Banca Mondiale, Oms e Wto ai capi di governo

Servirebbero a finanziare un piano per accelerare l’equa distribuzione
degli strumenti sanitari necessari per debellare definitivamente la crisi sanitaria

Da giovedì 3 giugno più di
15 milioni di cittadini a par-
tire dai 12 anni di età
potranno prenotarsi per
essere vaccinati contro il
Covid. L’adesione alla cam-
pagna vaccinale avverrà
diversamente da regione a
regione.

LAZIO
Per quanto riguarda il
Lazio, sul sito della regione
è possibile consultare tutte
le informazioni relative ai
vaccini anti-Covid, su chi
può prenotarsi e in quale
modalità. Aperta a tutte le
fasce d’età, la prenotazione
può essere effettuata online
o chiamando l’assistenza al
numero 06 164161841. Fino
al 6 giugno, inoltre, c’è la
Open Week AstraZeneca
per la fascia d’età 40-43
anni. Dal 24 maggio, inoltre,
le farmacie possono sommi-
nistrare il vaccino
Johnson&Johnson agli
under 50. Le vaccinazioni
sono iniziate oggi.

LOTTA AL COVID-19
Prosegue

la campagna
vaccinale

Prenotazioni
libere da oggi

Repubblica, festa nel segno dell’UE
Il discorso del Capo dello Stato, Mattarella: “L’Unione Europea
elemento imprescindibile della nostra stessa identità nazionale”

Altoparlanti posizionati sui
tralicci e sui pali della luce,
puntati verso la spiaggia e col-
legati tra loro in filodiffusione
per trasmettere un po’ di
musica ma soprattutto per for-
nire ai bagnanti informazioni
sulle spiagge meno affollate e
per ricordar loro di rispettare
le norme anti covid anche
mentre si trovano in spiaggia.
È questa l’iniziativa del
Comune ladispolano che già
da ieri sta posizionando su
tutto il lungomare, da Marina
di Palo a via Roma, gli alto-
parlanti, novità del 2021.

Ladispoli

Arrivano
gli altoparlanti
sul lungomare
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Roma, Cerveteri, Ladispoli ed Etruria Meridionale

“Cerenova, Aurelia pericolosa nonostante le promesse”
Il responsabile del Comitato di Zona: “Ingressi al buio, niente barriere di protezione, pensiline e segnaletica. Anni di segnalazioni, senza risultati”

“Permane la situazione di perico-
lo sulla via Aurelia, in prossimità
degli ingressi per Marina di
Cerveteri” Questo l’allarmante
annuncio tramite i canali social a
firma del responsabile del
Comitato di Zona Cerenova -
Campo di Mare, Enzo Musard.
“Sono anni che il nostro Comitato
segnala tale situazione, che vede
rischiare la vita anche a coloro che
devono attraversare la consolare
diretti alle fermate dell’autobus

Cotral in prossimità degli incroci -
spiega Musard - Stesso problema
si verifica con i tanti pendolari e
con i ragazzi che ogni giorno sono
soliti raggiungere i propri Istituti
scolastici di Civitavecchia.
Ricordo che le due fermate Cotral
sull’Aurelia, in corrispondenza
degli ingressi di Cerenova, sono
sempre al buio, senza barriere di
protezione, senza pensiline o
coperture di sorta, senza segnale-
tica adeguata e persino prive di

strisce pedonali ai relativi semafo-
ri. Ogni giorno quindi i pendolari
e gli studenti devono attraversare
la consolare, facendo lo slalom tra
le macchine in corsa sul rettilineo.
A questo, si aggiungono i tanti
varchi privati sulla via Aurelia,
che continuano a proliferare
nonostante siano un pericolo
immanente per la viabilità. Il
nostro Comitato, nella totale
insensibilità degli amministratori
comunali, continua da vari anni a

segnalare questa situazione, solle-
citando soluzioni urgenti ed avan-
zando proposte fattibili. Qualche
anno fa - conclude Musard - par-
tecipammo anche ad un incontro
tecnico alla presenza del sindaco e
dell’ANAS ma poi, nonostante le
rassicurazioni e le promesse del
sindaco, tutto è tornato inalterato
nel dimenticatoio. Ricordo che nel
passato abbiamo avuto incidenti e
vittime, ma dobbiamo per forza
aspettare altre disgrazie?”.
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Il presidente della Repubblica,
Sergio Mattarella, ha parlato al
corpo diplomatico accreditato in
Italia in occasione della Festa
della Repubblica e del
Ricevimento al Palazzo del
Quirinale.  “La concezione di un
bene comune, più importante di
ogni particolarismo, ci ha portato
ad essere convintamente parte
della Unione Europea, elemento
imprescindibile della nostra stes-

sa identità nazionale. La terribile
esperienza della pandemia e dei
suoi effetti ha reso evidente la
profonda interdipendenza dei
destini dei nostri popoli: soltanto
efficaci forme di coordinamento
si sono dimostrate utili per con-
trastarla e sconfiggerla. Questa
cooperazione sostiene le oppor-
tunità offerte da una nuova sta-
gione di ripresa e rinascita, civile
ed economica”.
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Fmi, Banca Mondiale, Oms e Wto
hanno lanciato un appello comune
per sollecitare i capi di governo a
finanziare urgentemente un piano
da 50 miliardi di dollari per accele-
rare l'equa distribuzione degli
strumenti sanitari necessari per
porre fine alla pandemia di Covid
e creare le basi per una ripresa
veramente globale. In una dichia-
razione congiunta, Kristalina
Georgieva, Tedros Adhanom
Ghebreyesus, David Malpass e
Ngozi Okonjo-Iweala sottolineano
che i governi devono agire senza
ulteriori ritardi o rischiano che
nuove ondate o focolai di corona-
virus e delle sue varianti possano
minare la ripresa globale.  “Ormai
è diventato largamente chiaro che
non ci sarà una ripresa su larga
scala senza la fine della crisi sani-
taria. L’accesso alla vaccinazione è
la chiave per entrambi gli obietti-
vi”, affermano. 
La dichiarazione congiunta si basa
su una recente analisi delll’Fmi,
secondo la quale sono necessari 50
miliardi di dollari di nuovi investi-
menti per aumentare la capacità
produttiva, la fornitura, i flussi
commerciali e la consegna di stru-
menti diagnostici, ossigeno, tratta-
menti, forniture mediche e vaccini.
Un finanziamento che, a dire dei
quattro leader, darebbe anche un
grande impulso alla crescita eco-

nomica in tutto il mondo. Il piano,
“per un valore stimato in 50
miliardi di dollari”, rilevano Fmi,
Banca mondiale, Oms e Wto,
“porrà fine alla pandemia più
rapidamente nel mondo in via di
sviluppo, ridurrà le infezioni e la
perdita di vite umane, accelererà
la ripresa economica e genererà
circa 9.000 miliardi di dollari di
produzione globale supplementa-
re entro il 2025”. Secondo i quattro
istituti internazionali, occorre
“aumentare le nostre ambizioni e
vaccinare più persone più veloce-
mente”. L’Oms e i suoi partner
Covax hanno fissato l’obiettivo di
immunizzare circa il 30% della

popolazione in tutti i paesi entro la
fine del 2021. “Ma la campagna”,
osserva la nota, “può raggiungere
anche il 40% attraverso altri accor-
di e l’aumento degli investimenti e
almeno il 60% entro la prima metà
del 2022”. “Per ottenere urgente-
mente più vaccini”, rilevano Fmi,
Banca mondiale, Oms e Wto, “le
dosi devono essere donate imme-
diatamente ai paesi in via di svi-
luppo in modo sincronizzato,
anche attraverso il Covax. La coo-
perazione sul commercio è anche
necessaria per assicurare flussi
transfrontalieri liberi e forniture
crescenti di materie prime e vacci-
ni finiti”, concludono. 
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L’appello congiunto di Fmi, Banca Mondiale, Oms e Wto per accelerare
l’equa distribuzione degli strumenti sanitari utili a porre fine alla pandemia

Spaziamo via il Covid con 50 miliardi

L’immunità in chi ha con-
tratto il Covid potrebbe
durare molto a lungo e forse
addirittura per tutta la vita.
L’analisi di letteratura
scientifica guidata da
Claudio Giorlandino, diret-
tore scientifico dell’Istituto
Clinico Diagnostico di
Ricerca Altamedica, trova
ora conferma in uno studio
della Washington
University School of medi-
cine di St. Louis, pubblicato
sulla rivista scientifica
Nature, tra le più autorevoli
al mondo. La metanalisi
condotta da Altamedica ha
preso in considerazione ini-
zialmente circa 1.000 studi
eseguiti in tutto il mondo e
pubblicati su riviste scienti-
fiche, per poi selezionare i
50 più ampi e robusti, per
trovare risposte sulla durata
della difesa immunitaria
contro il Sars-CoV-2. “La
protezione dalla reinfezione
è stata dimostrata negli

individui con anticorpi per
il Sars-CoV-2 – spiega
Giorlandino – e i dati indi-
cano che la memoria delle
cellule T, delle cellule B e gli
anticorpi ‘riattivati’ da un
successivo contatto, persi-
steranno per anni nella
maggior parte dei guariti”.
Inoltre, aggiunge
GIorlandino, “chi ha con-

tratto altri comuni coronavi-
rus, ad esempio la Mers,
presenta anticorpi e cellule
di memoria T anche molti
anni dopo l’infezione. E’
pertanto ipotizzabile, per
analogia, che anche il Sars-
CoV-2 induca una lunga
memoria immunitaria e che
tale immunità duri forse
anche tutta la vita”.

Chi ha avuto il Coronavirus
potrebbe diventarne immune

Scarcerazione Brusca, Idv non ci sta
“L’indignazione non sia pretesto per eliminare l’alta strategia
di politica dello stato nel contrasto alla criminalità mafiosa”
L’indignazione per la scarcerazio-
ne di Giovanni Brusca, è veramen-
te tanta, ma è opportuno fare qual-
che considerazione: L'Italia ha
individuato la premialità come
forte strategia di difesa sociale
contro il terrorismo: chi si dissocia
e collabora con lo Stato può avere
un trattamento più favorevole
anche in termini di pena. Questa
strategia, unita alla corale ribellio-
ne dell'Italia democratica, portò
alla disgregazione e alla morte
delle organizzazioni terroristiche.
Il principio, applicato alle mafie
anche per impulso di Giovanni
Falcone, ha prodotto risultati
importanti in termini di assicura-
zione alla giustizia di un rilevante
numero di mafiosi che altrimenti
non si sarebbe riusciti a perseguire
e condannare. Di quella strategia
di difesa sociale fa parte anche
l'esclusione, prevista dall'art. 4-bis
dell'ordinamento penitenziario,
dai benefici carcerari per terroristi
e mafiosi, salvo che non collabori-
no con lo Stato. E' evidente che
quella strategia può comportare
situazioni umanamente stridenti
come la scarcerazione per fine
pena di Brusca, che, nonostante i
crimini commessi, che suscitano la
nostra più forte condanna e indi-

gnazione, in quanto collaboratore
dello Stato, ha avuto una pena
ridotta ed ha goduto dei benefici
penitenziari. Purtroppo, bisogna
anche concedere qualcosa se si
vogliono raggiungere risultati in
profondità diretti a scardinale ed
eliminare il sistema mafioso e cri-
minale. Italia dei Valori intende
confermare, e difenderà in ogni
modo, quella strategia di difesa
sociale, anche differenziandosi da
chi cavalca l'indignazione popola-
re ma in realtà lavora per indeboli-
re la difesa sociale. IDV condivide

in pieno, come aderenti ai valori
da essa sempre praticati, le dichia-
razioni della deputata Piera Aiello,
e prima ancora di Maria Falcone.
Bisogna continuare ad incentivare
la collaborazione dei mafiosi con
lo Stato; e più essi sono stati dentro
le più efferate azioni mafiose più
la loro collaborazione sarà infor-
mata e determinante. IDV ritiene
anche che lo Stato e le autorità
competenti debbano trovare il
modo per salvaguardare i principi
ispiratori dell'ergastolo ostativo. E'
chiaro che è del tutto fuorviante il

riferimento all'esigenza di evitare
trattamenti inumani e degradanti.
Né si deve mettere nel nulla la
finalità rieducativa della pena. La
Corte Europea dei Diritti
dell'Uomo, e poi la nostra Corte
Costituzionale in adesione, fanno
bene a richiamare i principi conte-
nuti della Dichiarazione Europea
dei Diritti dell'Uomo e nella nostra
Carta Costituzionale. Ma entram-
be le alte Autorità sembrano
lasciare spazi per non indebolire le
strategie di difesa sociale. L'Italia
non può, ovviamente, contestare
le decisioni; ma ha il dovere di
rappresentare quanto sia grave il
pericolo rappresentato dalla
mafia, che tende a sostituire lo
Stato usando metodi inumani fino
alla tortura e alla morte senza pro-
cesso. Noi pensiamo che sia lecito
esigere che il ravvedimento si
debba mmanifestare con una chia-
ra dissociazione collaborativa e
non consista solo in un animistico
e non controllabile pentimento
rispetto all'adesione all'ideologia
mafiosa. Italia dei Valori intende
intensificare la propria azione
soprattutto in questa fase nella
quale la legalità nel suo complesso
sembra venire di nuovo posta in
discussione.

La Lega: “Dispiace che il M5S 
disprezzi la democrazia diretta” 
"Il referendum è il trionfo della democrazia. Significa dare la parola ai citta-
dini. Spiace che il M5s disprezzi tutto questo. Alla faccia della Costituzione
e di tante belle parole sulla democrazia diretta". Lo dichiarano i capigrup-
po Lega di Senato e Camera, Massimiliano Romeo e Riccardo Molinari.

Giustizia, Rossomando a Salvini: 
“Tempo di esami è già adesso”
"Caro Salvini, il tempo degli esami per le riforme della giustizia è adesso
in Parlamento e anche le forze politiche sono chiamate ad affrontare un
esame di maturità. Rimandare il tutto al referendum significherebbe per-
dere una straordinaria occasione per concludere le riforme, rischiando di
far perdere all'Italia i soldi del Recovery Fund". Lo dichiara la vicepresiden-
te del Senato e responsabile Giustizia e Diritti del PD, Anna
Rossomando. 

in Breve
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Il presidente della Repubblica,
Sergio Mattarella, ha parlato al
corpo diplomatico accreditato
in Italia in occasione della Festa
della Repubblica e del
Ricevimento al Palazzo del
Quirinale.  “La concezione di
un bene comune, più importan-
te di ogni particolarismo, ci ha
portato ad essere convintamen-
te parte della Unione Europea,
elemento imprescindibile della
nostra stessa identità nazionale.
La terribile esperienza della
pandemia e dei suoi effetti ha
reso evidente la profonda inter-
dipendenza dei destini dei
nostri popoli: soltanto efficaci
forme di coordinamento si sono
dimostrate utili per contrastarla
e sconfiggerla. Questa coopera-
zione sostiene le opportunità
offerte da una nuova stagione
di ripresa e rinascita, civile ed
economica. Un nuovo inizio per
una comunità internazionale
che voglia affrontare con suc-
cesso le sfide della sostenibilità
dei modelli di vita e della lotta
alle disuguaglianze - ha aggiun-
to -. Mi permetto di invitare, a
questo fine, a trovare le tante

ragioni di un impegno condivi-
so, che non attenua le differen-
ze, ma unisce gli sforzi di tutti
contro i nemici dell’umanità.  Il
progresso realizzato dalla
Repubblica Italiana in questi
settantacinque anni è stato stra-
ordinario. Ci ha accompagnato
una condivisione di valori e di
prospettiva con le numerose
nazioni con cui abbiamo coope-
rato. E’ questa dimensione del

multilateralismo - radicata nella
nostra Costituzione - che ha
espresso l'autentica vocazione
del nostro Paese: contribuire a
realizzare un mondo in pace, in
cui i diritti della persona e dei
popoli trovino piena attuazio-
ne, secondo regole assunte dalla
comunità internazionale. Si trat-
ta di diritti inalienabili e indivi-
sibili. Ogni atto di forza contro
di essi danneggia la causa della

pacifica coesistenza e del sereno
sviluppo di relazioni basate sul
rispetto del diritto internaziona-
le. La nascita della Repubblica
Italiana, nel 1946, segnava
anch’essa un nuovo inizio: la
edificazione di una casa comu-
ne, basata sulla libera sottoscri-
zione di un patto di cittadinan-
za da parte dei cittadini e, per la
prima volta, delle cittadine.
Sulle macerie il popolo italiano,
i popoli d’Europa, i popoli del
mondo, si proposero di non
ripetere gli errori del passato.
Non sempre vi siamo riusciti.
Ma la spinta alla rinuncia della
guerra, come strumento di riso-
luzione delle controversie inter-
nazionali, è stata allora, e rima-
ne, robusta e forte. E’ un dise-
gno incompiuto, per il quale
moltiplicare gli impegni comu-
ni. Con questa convinzione e in
questa prospettiva auguro a
tutti buona Festa della
Repubblica Italiana”. Questo il
messaggio che Mattarella ha
voluto formulare. Un messag-
gio di speranza ed ottimismo
per la Nazione e per il futuro
della stessa.

Riaperture: sarà l’estate 
degli agriturismi
Le prenotazioni in agriturismo
stanno arrivando e anche se l’emer-
genza Covid, grazie all’aumento
delle vaccinazioni, sta gradualmen-
te rientrando, le strutture ricettive
italiane presentano caratteristiche
tali da garantire comunque preno-
tazioni flessibili e soggiorni in linea
con eventuali nuove accortezze per
porre fine alla pandemia. Così
Turismo Verde, l’Associazione per
la promozione agrituristica di Cia-
Agricoltori Italiani, in occasione
delle riaperture, del servizio risto-
rante al chiuso e a feste e cerimonie
dal 15 giugno, dell’addio al copri-
fuoco dal 21 e in attesa della defini-
tiva zona bianca per tutta Italia.
Sarà l’estate degli agriturismi con il
ritorno alla piena attività per 24
mila aziende che con circa 100 mila
addetti, ricorda Turismo Verde-
Cia, offre in tutto il Paese, ristora-
zione, ma anche centri estivi e tante
iniziative in azienda e all’aperto. Il
settore in un anno è crollato del
60,8% in volume e conta molto
sulla stagione al via, per recuperare
milioni di fatturato andati in fumo
nel 2020. Questo, sebbene con turi-
sti più accorti e indecisi negli spo-
stamenti, ma sicuramente anche
più inclini a vacanze in ambienti
salubri con ampi spazi verdi e cibo
di qualità. Il criterio della flessibili-
tà dovrà essere al centro dell’offer-

ta turistica dei prossimi mesi e gli
agriturismi italiani, lo confermano
già da molte realtà Turismo Verde-
Cia, sono pronti a riprogrammare il
soggiorno secondo le esigenze dei
turisti, senza necessità di annullare
le prenotazioni già fatte. Ormai una
prassi, l’accoglienza in sicurezza,
rispettando il distanziamento, l’uso
della mascherina e ora anche l’in-
troduzione del green pass per le
cerimonie o le nuove norme,
comunque meno stringenti, per i
centri estivi. Inoltre, sottolinea
l’Associazione Cia, resta per i turi-
sti italiani l’opportunità del bonus
vacanze anche in agriturismo, a
disposizione di famiglia, gruppi,
ma anche per viaggiatori solitari.
Anche per quanto riguarda gli arri-
vi dall’estero, continua Turismo
Verde-Cia, si spera di recuperare le
perdite dello scorso anno, ma
anche di questo 2021 che nel primo
trimestre ha perso il 74,9% delle
presenze totali (-64,5% per gli ita-
liani e -89,6% per gli stranieri).
L’auspicio è di confermare i circa
30 milioni di turisti stranieri previ-
sti e che saranno per lo più europei,
visto che potranno entrare in Italia
a specifiche condizioni, compilan-
do il Passenger Locator Form, ma
senza obbligo di quarantena. Stessa
cosa dicasi per Gran Bretagna e
Israele, mentre più difficile sarà per

tutti gli altri Paesi (tra i quali
Canada, Stati Uniti e Giappone),
impossibile per Brasile, India,
Bangladesh e Sri Lanka. In que-
st’ultimo caso, infatti, sono vietati
sia l’ingresso che il transito in Italia.
Per Turismo Verde-Cia, dunque, il
settore agrituristico non va chiara-
mente lasciato solo e serviranno
aiuti importanti anche nell’ambito
del Sostegni bis. Quindi, bene -con-
clude l’Associazione Cia- i nuovi
contribuiti a fondo perduto, anche
se deboli rispetto alle reali esigenze
delle imprese agrituristiche e atten-
zione a non cancellare il riferimen-
to alle ore lavoro nella valutazione
del rapporto di connessione tra
attività agrituristiche e agricole. Va
scongiurato il rischio confusione
tra regioni.

Festa del 2 Giugno, il profondo e sentito discorso del Presidente della Repubblica

“Convintamente parte della Unione Europea”
Mattarella: “Elemento imprescindibile della nostra stessa identità nazionale”

“E’ la prima volta che esco da
Roma e quello che si percepisce
è un sollievo, un entusiasmo,
una voglia di ricominciare e
sprigionare le proprie energie
produttive e imprenditoriali, la
propria visione del mondo che
da’ veramente conforto, la
voglia di ricominciare”. Cosi’
Mario Draghi. “Questa Italia e’
viva, forte e ha tanta voglia di
ripartire”, aggiunge. “Grazie ai
sacrifici degli italiani e alla forte
accelerazione della campagna
vaccinale, abbiamo davanti una
fase nuova”, dice il presidente
del consiglio Mario Draghi.
“L’Emilia, come ha ricordato il
presidente Bonaccini, è una
delle regioni più efficienti. Una
fase di ripresa e fiducia, su cui
costruire un Paese più giusto e
più moderno”, aggiunge
Draghi. La crescita dopo il
Covid non può tornare ai livel-
li precedenti la pandemia.
Bisogna fare meglio, aggiunge
ancora Draghi, che spiega:
“Non dobbiamo tornare ai
livelli degli anni del pre-pande-
mia perché crescevamo molto

poco”. “Il decreto legge sulle
semplificazioni approvato la
settimana scorsa in Consiglio
dei Ministri. Io mi auguro che
rappresenti un cambio di passo
essenziale per l’Italia. È vasto,
molto complesso. Riduce le
incertezze e i tempi delle buro-
crazie. Semplifica il lavoro del-
l’imprenditore e la vita del cit-
tadino, ma senza indebolire i
presidi di tutela dell’ambiente,
del lavoro, e soprattutto della
legalità”, continua il premier.
“Il metodo”, spiega ancora il
premier, che ha portato all’ap-
provazione in cdm del dl sem-
plificazioni “è stato incorag-
giante, ha avuto il sostegno e il
contributo di tutte le forze poli-
tiche, sociali e sindacali, che
vorrei qui ringraziare”. 

Draghi: “Davanti
a noi una fase nuova
Si percepisce sollievo
ed entusiasmo”

Cia-Agricoltori Italiani, ritorno 
alla piena attività per 24 mila aziende

Fratoianni (SI): “Persi 
migliaia di posti di lavoro,
ma per Confindustria 
e governo va tutto bene” 
"Secondo l’Istat 850mila lavoratori
e lavoratrici hanno perso il pro-
prio lavoro in quest'anno, nono-
stante il Blocco dei licenziamenti.
Eppure, secondo Confindustria e
fin troppi nel governo, sembra che
ora vada tutto bene, che sia tutto
finito". Lo dichiara il segretario
nazionale di Sinistra Italiana, Nicola
Fratoianni. 

D’Uva (M5S): “Avanti con
la guida di Giuseppe Conte” 
"Con il Movimento 5 Stelle lavoria-
mo ogni giorno nelle Istituzioni per
realizzare il bene della comunità.
Tutto il resto ci allontana dalle que-
stioni che stanno realmente a cuore
ai cittadini. Concentriamoci sul
Paese e sul futuro di un M5S rinno-
vato e guidato da Giuseppe Conte".
Lo scrive il deputato questore M5S,
Francesco D'Uva, su Twitter. 

in Breve
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Da giovedì 3 giugno più di 15 milio-
ni di cittadini a partire dai 12 anni di
età potranno prenotarsi per essere
vaccinati contro il Covid.
L’adesione alla campagna vaccinale
avverrà diversamente da regione a
regione.

ABRUZZO
In Abruzzo sarà possibile farlo
attraverso la piattaforma di Poste
Italiane e gli sportelli Atm
Postamat, la rete dei portalettere e il
numero verde 800.009.966, attivo
tutti i giorni dalle ore 8 alle ore 20. I
cittadini possono inoltre contare su
un servizio di prenotazione via
sms: per essere ricontattati entro 72
ore ed ultimare la procedura biso-
gna inviare il proprio codice fiscale
al numero 339 9903947. Per le per-
sone disabili e con fragilità e per la
categoria dei caregiver, invece, la
prenotazione avviene ancora sul
portale sanità con il servizio dedica-
to sulla piattaforma regionale. 

BASILICATA
La piattaforma di Poste Italiane è
utilizzata anche per quanti si
vogliono vaccinare in Basilicata:
bisogna inserire il codice fiscale e il
numero della tessera sanitaria o
chiamare il numero verde
800.009.966, attivo dal lunedì alla
domenica dalle ore 8 alle ore 20. I
caregiver possono prenotare, sce-
gliendo luogo e orario, accedendo
in piattaforma con i dati dei sogget-
ti fragili. La loro vaccinazione non
sarà contestuale ma avverrà dopo
pochi giorni. 

PROVINCIA AUTONOMA 
DI BOLZANO
Si è mossa in anticipo la Provincia
autonoma di Bolzano: già dal 27
maggio tutti i cittadini dell’Alto
Adige possono infatti prenotarsi.
Per farlo c’è una piattaforma online
dedicata ma è possibile contattare
telefonicamente il Centro unico di

prenotazione provinciale, attivo dal
lunedì al venerdì, dalle ore 8 alle ore
16 ai numeri 0471 100999 e 0472
973850. 

CALABRIA
Poste Italiane nuovamente protago-
niste delle prenotazioni per i cittadi-
ni della Calabria, che possono uti-
lizzare la piattaforma, chiamare il
numero verde 800.009.966 o inviare
un sms al numero 339 9903947 per
essere ricontattati. Per informazioni
si può chiamare il centralino dedi-
cato della Protezione civile al
numero 0961 789775. 

CAMPANIA 
ED EMILIA ROMAGNA 
Mentre in Campania le prenotazio-
ni avvengono tramite il sito web
della sanità regionale, inserendo
codice fiscale, numero della tessera
sanitaria, recapiti mail e telefonico,
l’Emilia-Romagna conferma il via ai
vaccini per tutti dal 3 giugno 2021.
La somministrazione potrà avveni-
re anche nelle aziende e la prenota-
zione avviene tramite la pagina
web o contattando il proprio medi-
co di famiglia.

FRIULI VENEZIA GIULIA 
Spostandoci in Friuli Venezia
Giulia è confermata l’apertura della
campagna vaccinale agli under 40,
con più di 200mila dosi in arrivo. Le
prenotazioni potranno essere effet-
tuate sulla pagina web della sanità
regionale anche attraverso il call
center regionale, chiamando il
numero 0434 223522, gli sportelli
Cup, le farmacie abilitate e la web
app. 

LAZIO
Per quanto riguarda il Lazio, sul
sito della regione è possibile consul-
tare tutte le informazioni relative ai
vaccini anti-Covid, su chi può pre-
notarsi e in quale modalità. Aperta
a tutte le fasce d’età, la prenotazio-

ne può essere effettuata online o
chiamando l’assistenza al numero
06 164161841.
Fino al 6 giugno, inoltre, c’è la Open
Week AstraZeneca per la fascia
d’età 40-43 anni. Dal 24 maggio,
inoltre, le farmacie possono sommi-
nistrare il vaccino
Johnson&Johnson agli under 50. Le
vaccinazioni sono iniziate oggi. Dal
17 maggio, infine, le persone che
hanno più di 40 anni possono pre-
notare i vaccini anti-Covid di
AstraZeneca e Johnson&Johnson
anche tramite il medico di medicina
generale. 

LIGURIA
In Liguria la regione aprirà la vacci-
nazione agli under 60 a partire dal 4
giugno. I primi saranno i 30enni per
proseguire scendendo a scaglioni di
5 anni giorno per giorno. Sembra
confermata la data del 4 giugno per
l’avvio delle prenotazioni della
fascia 35-59 anni. Dal 7 giugno
potranno prendere appuntamento i
30-34enni, l’8 giugno i 25-29enni, il
9 giugno i 20-24enni e così via. 

LOMBARDIA
In Lombardia, al momento gli
over 30, inclusi i nati nel 1991,
possono già prenotare la vaccina-
zione sul portale regionale. La
prenotazione per gli under 30,
nella fascia dai 16 ai 29 anni,
dovrebbe partire già da domani e
può essere effettuata tramite call
center al numero verde
800.894.545, postamat e portalette-
re. 

MARCHE
Mentre nelle Marche la prenota-
zione avviene sulla piattaforma di
Poste Italiane e tramite il numero
verde 800.009.966, in Molise il
punto di riferimento è il portale
della regione, prenotando al tele-
fono al numero 0874-1866000, dal
lunedì al venerdì dalle ore 9 alle
ore alle ore 18 e il sabato dalle ore
9 alle ore 12, tenendo a portata di
mano codice fiscale e tessera sani-
taria, oltre a numero di cellulare e
mail, anche di terze persone. I
maturandi di 18 e 19 anni possono
aderire da ieri.

PIEMONTE
In Piemonte già dal 28 maggio
scorso la fascia 30-39 anni può
esprimere la propria adesione alla
vaccinazione. E mentre è aggior-
nata al 3 giugno l’inizio della prea-
desione per la fascia d’età 16-29
anni, a partire dalle ore 12:00 di
ieri tutti i nati prima del 1 gennaio
1962 possono prenotare un
appuntamento per l’Open Hub
Valentino per le date del 4,5 e 6
giugno presso il Parco del
Valentino di Torino.

PUGLIA
In Puglia i cittadini possono fare
affidamento sul sistema lapugliati-
vaccina.it, che accetterà l’adesione
anche dei nati fino al 1981. Le vac-
cinazioni saranno somministrate
gradualmente in base all’età. Ci si
può inoltre prenotare tramite il
numero verde 800.713.931, attivo
dal lunedì al sabato dalle ore 8:00
alle ore 20:00 e nelle farmacie
accreditate al servizio FarmaCup.
In Sardegna ci si prenota dal sito
Poste Italiane o attraverso il Call

Center 800.009.966, attivo tutti i
giorni dalle ore 8.00 alle ore 20.00,
presso gli Atm degli uffici postali
e, dallo scorso 18 maggio, tramite i
portalettere. 

SICILIA
Anche in Sicilia è possibile preno-
tarsi attraverso la piattaforma di
Poste Italiane, le categorie che pos-
sono aderire sono indicate sul por-
tale salute della regione.

TOSCANA E TRENTO 
Estremamente dettagliate le
modalità di adesione da parte
della Toscana e della provincia
autonoma di Trento. Per tutte le
info, visitare il portale della regio-
ne ed il sito della provincia auto-
noma.

UMBRIA
Ha giocato d’anticipo l’Umbria,
dove già dal 28 maggio i cittadini
con età compresa tra i 30 ed i 39
anni possono aderire alla campa-
gna vaccinale, mentre da ieri pos-
sono prenotarsi anche i giovani di
età compresa tra i 16 ed i 29 anni.
Per farlo è possibile utilizzare il
portale web ‘Cup Umbria’ o recar-
si presso tutte le farmacie. C’è
anche il numero 800.192.835 per
l’assistenza e le informazioni. 

VALLE D’AOSTA
In Valle d’Aosta è possibile preno-
tarsi accedendo direttamente al
portale vaccini anti Covid. Già da
metà maggio in regione hanno
preso il via le vaccinazioni nelle
farmacie e, insieme al Lazio, la
Valle d’Aosta fa da apripista.

VENETO
Infine il Veneto: per prenotarsi tra-
mite il portale regionale, il cittadi-
no deve avere a portata di mano il
codice fiscale, mentre il numero
verde per avere informazioni è
l’800.462.340.  (Dire)

Vaccini: da oggi prenotazione libera
Istruzioni per vedere come fare passo per passo, Regione per Regione

Si è chiusa in meno di una setti-
mana la campagna di vaccina-
zioni ‘a tappeto’ condotta dai
quattro team mobili
dell’Esercito, con il coordina-
mento dei Carabinieri e il sup-
porto logistico del IX
Reggimento Alpini, nei primi
dieci borghi situati nell’area
aquilana del Gran Sasso. Sono
stati oltre 660 i cittadini a cui è
stato somministrato il vaccino -
di cui 620 monodose - che si
aggiungono a quelli compresi in
altre fasce di popolazione e già
sottoposti a inoculazioni nelle
scorse settimane. I comuni inte-
ressati dall’iniziativa sono stati
Calascio, Caporciano,
Collepietro, Carapelle Calvisio,
Castelvecchio Calvisio, Castel
del Monte, Ofena, San
Benedetto in Perillis, Santo
Stefano di Sessanio, Villa Santa
Lucia. I dettagli delle operazioni
sono stati resi noti nel corso di
una conferenza stampa che si è
tenuta presso la sede municipa-
le dell’Aquila di Palazzo
Fibbioni, alla presenza del sin-

daco del capoluogo d’Abruzzo
e presidente del Comitato
ristretto dei sindaci, Pierluigi
Biondi, del presidente della
Regione Abruzzo, Marco
Marsilio, del colonnello
Nazareno Santanonio, coman-
dante provinciale dei
Carabinieri, del colonnello
Salvatore Falvo, direttore sanita-
rio Carabinieri Abruzzo Molise
Ucr per il Coi Difesa, del colon-
nello Marco Iovinelli, coman-
dante CME Abruzzo e Molise, e
di Domenico Pompei, direttore
del Dipartimento di prevenzio-
ne della Asl Avezzano-
Sulmona-L'Aquila. Presenti,
oltre a sindaci e amministratori
dei comuni interessati, anche
l’assessore regionale alle Aree
interne della Regione Abruzzo,
Guido Liris, il direttore generale

della Asl, Roberto Testa, il diret-
tore sanitario Alfonso Mascitelli,
e il commissario della Comunità

montana ‘Montagna di
L’Aquila’ e sindaco di Navelli,
Paolo Federico. Ad aprile il

primo cittadino dell’Aquila
Biondi, in qualità di presidente
del Comitato ristretto dei sinda-
ci della provincia aquilana (su
espressa richiesta dei sindaci
dell’organismo), aveva richiesto
al Commissario straordinario
per l’emergenza Covid-19,
generale Francesco Figliuolo, e
al Capo Dipartimento della
Protezione civile, Fabrizio
Curcio, di promuovere l’attività
di somministrazione massiva
nei piccoli comuni dell’entroter-
ra abruzzese, distanti dai centri
vaccinali presenti nelle città più
grandi, per accelerare il proces-
so di immunizzazione dei resi-
denti. “Con questo programma
sperimentale, che per ora ha
interessato i Comuni con popo-
lazione inferiore a 500 abitanti
ma che sarà esteso anche ai cen-

tri che superano la soglia, le
Istituzioni dello Stato hanno
dimostrato di saper interpretare
le esigenze dei cittadini e garan-
tire un diritto inalienabile, quale
quello alla salute, a tutti, anche a
coloro che vivono in aree margi-
nali del Paese. Rendere il Gran
Sasso ‘covid free’ avrà, inoltre,
anche una ricaduta sui territori
in chiave turistica ed economica.
Il mio ringraziamento va alla
Regione, alla Asl, all’Esercito, ai
Carabinieri e agli Alpini del IX
che hanno lavorato incessante-
mente per raggiungere questo
importante obiettivo” ha dichia-
rato il sindaco Biondi. "Mentre
l'Abruzzo si appresta ad entrare
in fascia bianca, questa iniziati-
va di vaccinazione che ha inte-
ressato i piccoli centri della
montagna abruzzese rappresen-
ta un valore aggiunto, sia per la
salvaguardia della salute pub-
blica sia per rendere i territori
ancora più attrattivi in vista
della prossima stagione estiva"
ha dichiarato il presidente
Marsilio. 

L’Aquila: Gran Sasso Covid-free
Chiusa la campagna vaccinale nei piccoli comuni delle aree interne 
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Anche il celebre cannone del
Gianicolo ha voluto rendere
omaggio al 2 giugno.
Ieri, infatti, come di consueto
alle ore 12:00, una sparata a
salve, questa volta tinta di
tricolore, ha accompagnato i
festeggiamenti per il 75°
anniversario della fondazio-
ne della Repubblica Italiana.
Un’evento che, pur nella par-
ticolarità del momento,
attraverso uno dei simboli
per eccellenza dell’artiglieria
militare, ha reso ancor più
significativo un fatto storico
che ha segnato uno spartiac-
que tra due ere dell’Italia e
del suo popolo.

Il cannone del Gianicolo,
la storia

In cima al colle, praticamen-
te sotto la statua di
Garibaldi, è collocato dal 24
gennaio 1904 un cannone che
spara un colpo a salve tutti i

giorni a mezzogiorno in
punto. Il rumore dello sparo,
nei giorni in cui la città è

meno rumorosa, si può senti-
re fino all’Esquilino. La can-
nonata a salve di mezzogior-

no fu introdotta da Pio IX nel
1847, per dare un riferimento
alle campane delle chiese di
Roma, in modo che non suo-
nassero ognuna secondo
l’ora a disposizione del pro-
prio sagrestano, rischiando
di suonare non contempora-
neamente.
Il cannone era allora in
Castel Sant’Angelo, da dove
venne spostato nel 1903 a
Monte Mario, per qualche
mese, per essere poi posizio-
nato al Gianicolo nella sua
collocazione attuale.
L’uso non fu interrotto
dall’Unità d’Italia, mentre fu
sospeso durante la seconda
guerra mondiale. Fu ripristi-
nato il 21 aprile 1959, in
occasione del 2712º anniver-
sario della fondazione di
Roma. Attualmente il canno-
ne è un obice 105/22 Mod.
14/61 ed è gestito da perso-
nale dell’Esercito Italiano.

La consueta esplosione del celebre cannone tinta di rosso bianco e verde
2 Giugno, Festa della Repubblica
dal Gianicolo sparata tricolore

“Si è tolto la vita nel carcere di
Frosinone, dove era ristretto, il
detenuto dello Sri Lanka che
domenica aveva ucciso a
Roma, in strada,  la ex
moglie”, commentano ama-
reggiati Franco d’Ascenzi e
Piero Pennacchia, dirigenti
sindacali del Sappe per il
Frusinate. “L’uomo, 49
anni,mera stato portato alla
Casa circondariale di
Frosinone e ristretto nel I
reparto della II Sezione adibito
a Reparto Covid per effettuare
la quarantena per chi proviene
dall'esterno (quindi era da
solo nella stanza).
Alle ore 8:30 circa di questa
mattina all'interno del bagno
ha fatto un laccio che ha inca-
strato alla porta di ferro la
chiusa in modo che non pote-
va scivolare se la messa al
collo e si è lasciato cadere, il
personale Polizia
Penitenziaria prontamente
intervenuto non ha potuto
fare nulla per salvarlo”.
Donato Capece, segretario
generale del Sindacato
Autonomo Polizia
Penitenziaria SAPPE, il primo
e più rappresentativo dei
Baschi Azzurri, richiama un
pronunciamento del Comitato
nazionale per la Bioetica che
sui suicidi in carcere aveva
sottolineato come "il suicidio
costituisce solo un aspetto di
quella più ampia e complessa
crisi di identità che il carcere

determina, alterando i rappor-
ti e le relazioni, disgregando le
prospettive esistenziali, affie-
volendo progetti e speranze.
La via più netta e radicale per
eliminare tutti questi disagi
sarebbe quella di un ripensa-
mento complessivo della fun-
zione della pena e, al suo
interno, del ruolo del carcere.
Proprio il suicidio è spesso la
causa più comune di morte
nelle carceri.
Gli istituti penitenziari hanno
l’obbligo di preservare la salu-
te e la sicurezza dei detenuti, e
l’Italia è certamente all’avan-
guardia per quanto concerne
la normativa finalizzata a pre-
venire questi gravi eventi criti-
ci. Ma il suicidio di un detenu-
to rappresenta un forte agente
stressogeno per il personale di
polizia e per gli altri detenuti”.
"Fondamentale" conclude
Capece " è eliminare l'ozio
nelle celle. Altro che vigilanza
dinamica. L'Amministrazione
Penitenziaria non ha affatto
migliorato le condizioni di
vivibilità nelle celle, perché ad
esempio il numero dei detenu-
ti che lavorano è irrisorio
rispetto ai presenti, quasi tutti
alle dipendenze del Dap in
lavori di pulizia o comunque
interni al carcere, poche ore a
settimana”. Da qui il rinnovo
dell’invito al Guardasigilli
Cartabia di trovare una solu-
zione urgente ai problemi
penitenziari dell’intero Paese.

Il detenuto dello Sri Lanka era stato
arrestato per aver ucciso la ex moglie
a Roma domenica scorsa

Suicida nel carcere
di Frosinone

Il turismo extralberghiero ha registrato un'inversione di tendenza
nel mese di maggio dopo un aprile in profondo rosso: a Milano si
passa dal -80% di aprile 2021 al -50% di maggio 2021, uno dei
migliori dati da inizio pandemia, a Roma da -82% a -65%, a
Firenze da -84% a -71%. E’ quanto emerge dalle proiezioni di
Otex, primo osservatorio sul turismo residenziale extralberghiero
in Italia promosso dall'associazione Property Managers
Italia.L’allentamento delle misure anti Covid, dunque, ha iniziato
a dare i suoi frutti in termini di flussi turistici facendo archiviare
un mese di aprile che aveva fatto registrare ingenti perdite.
Venezia e Firenze, due tra le principali mete turistiche del Paese,
ad aprile hanno registrato un calo di fatturato dell’84% rispetto al
periodo pre-Covid. Meno estremi, ma comunque drammatici i
dati di Palermo, Bologna, Verona e Torino, che in aprile 2021 si
sono assestate intorno a una perdita del -70%. “In questo inizio di
2021 abbiamo visto un andamento molto in linea con le restrizio-
ni dettate dal Covid - commenta Marco Nicosia, Ceo di Full Price
e data analyst di Otex -. Da inizio anno, infatti, l’andamento del
fatturato ha avuto alti e bassi proprio per l'arrivo della terza onda-

ta e delle relative restrizioni. Il mese di maggio, però, ha fatto
segnare un'inversione di tendenza e, soprattutto la seconda metà
del mese, ha portato degli effetti positivi, e questo dato sembra
sensibilmente migliorare nei prossimi mesi. Le aperture regionali
e nazionali spingono le prenotazioni e danno un forte segnale di
fiducia ai gestori che possono contare anche sulla grande voglia di
viaggiare che si registra dopo un anno di chiusure”. Per quanto
riguarda l'offerta di strutture extralberghiere, invece, la tendenza
è ancora verso il basso: il mese di aprile ha registrato il dato più
negativo di sempre in termini di attività aperte con una riduzione
dell'offerta di oltre il 30% rispetto allo stesso mese del 2019.
“Questo dato - commenta Stefano Bettanin, presidente Property
Managers Italia, associazione nazionale di categoria del turismo
residenziale e Ceo di Rentopolis e Shomy - denota da una parte le
difficoltà che il reparto ha avuto e che continua ad avere nel man-
tenere aperte le proprie attività, per le quali servirebbe un soste-
gno concreto da parte della Stato, ma dall'altra può essere visto
anche come un'opportunità per le strutture attive che, in questo
complicato 2021, avranno meno concorrenza”.

Turismo, indagine Otex: a maggio inversion
di tendenza dopo un aprile in profondo rosso
A Roma si passa da -82% di aprile a -65%; a Milano da -80% a -50%; a Firenze da -84% a -71%

La Capitale letteralmente invasa
dai cinghiali. Nei giorni scorsi
alcuni cittadini che stavano
andando a trovare i propri cari
defunti li hanno avvistati all’in-
terno del cimitero di Prima
Porta. A 15 chilometri di distan-
za, a Monte Mario, i bambini di
una scuola sono invece costretti
ad uscire prima dall’istituto per
evitare “brutti incontri”. Col
calar del sole infatti, i cinghiali
arrivano in zona, magari da
qualche area verde lì intorno,
attirati dai cassonetti dei rifiuti
della mensa scolastica, non sem-
pre svuotati tempestivamente.
Le varie testimonianze arrivano

da residenti, passanti, genitori
preoccupati. Non è la prima
volta che la Città Eterna deve
fare i conti con la presenza dei
cinghiali. Nei mesi scorsi aveva-
no letteralmente occupato un
parco giochi in via Cava
Aurelia, che era stato immedia-
tamente chiuso e con le guardie
provinciali che alla fine avevano

optato per l’uccisione degli ani-
mali. Decisione che aveva porta-
to con sé una scia di polemiche.
E dopo il parco pubblico ora di
cinghiali se ne vedono molti,
con al seguito spesso anche dei
cuccioli, a Monte Mario, in zona
Cassia dove una donna ha rac-
contato a Mattino 5 che gli ani-
mali escono soprattutto la sera,
approfittando della maggiore
tranquillità. Ma ora a preoccu-
pare non sono solo i cinghiali.
C’è anche chi ha notato una pre-
senza massiccia di gabbiani,
spesso aggressivi: “Uno stava
per attaccarmi quando avevo in
mano le borse della spesa”.

Si è tenuta ieri mattina a
Borghetto San Carlo la terza
commissione urbanistica per
la valutazione dell’avanza-
mento dei lavori di ristruttu-
razione dei casali del ‘900
che insistono sull’area.
Nonostante le consegne dei
lotti siano slittate di un paio
di mesi rispetto al cronopro-
gramma condiviso dal
Dipartimento Pau all’inizio
dell’anno, non possiamo che
dirci soddisfatti dello stato
del cantiere. Durante il
sopralluogo di questa matti-
na è stata comunicata la data
di luglio per la consegna

della parte dei casali destina-
ti alla Cooperativa Agricola
Coraggio, mentre per l’ac-
quisizione del lotto che
andrà in uso al municipio
dovremo attendere la fine
dell’anno. “Lo stato dell’arte
dei lavori segna un passo
importante per una vicenda
che ormai seguiamo da anni

e che abbiamo sottoposto
sempre con forza all’atten-
zione dell’amministrazione
capitolina.
Continueremo a seguire
l’evoluzione dei lavori di
Borghetto fino alla consegna
definitiva delle strutture
ponendo particolare atten-
zione soprattutto qualità
delle opere; è arrivato il
momento che un bene priva-
to diventi finalmente pubbli-
co per la creazione di nuovi
servizi al territorio.” – così in
una nota i consiglieri Pd
Daniele Torquati e Marcello
Ribera.

L’invasione dei cinghiali
dalle scuole ai cimiteri

Casali di Borghetto San Carlo, Torquati-Ribera (PD)
“Prevista a luglio la consegna del primo lotto”
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“Ho letto sul Messaggero l’intervista del
presidente di Confindustria Carlo Bonomi:
a Roma ‘si gioca una partita per il futuro
del Paese’. È quello che abbiamo sempre
detto anche noi. La nostra città può fare da
traino per l’intera Nazione. Dal Recovery
Plan al Giubileo 2025, fino a Expo 2030:
Roma è una città sui cui investire, in cui
investire'”. Lo scrive su Fb la sindaca di
Roma Virginia Raggi. “Tante multinazio-
nali, imprenditori, professionisti e artisti lo
stanno facendo. È giusto quindi che Roma,
la Capitale di tutti gli italiani, abbia stru-
menti adeguati - sottolinea Raggi -. I pote-
ri speciali, su cui stiamo lavorando, dareb-
bero finalmente alla nostra città il ruolo
che merita. Quello di una Capitale sempre
più europea, moderna, sostenibile e inclu-
siva. Roma è e può essere il palcoscenico di
grandi eventi internazionali. Come Carlo

Bonomi dice durante l’intervista, Roma ‘è
un brand unico al mondo, è l’immagine
dell’Italia ovunque'”, conclude. 

“Ai cartelli di San Basilio
rispondiamo ci siamo”

“Noi ci siamo! Ai cartelli apparsi nella
notte a San Basilio, affissi su uno dei locali
che Roma Capitale ha messo a bando nel

progetto ‘Il tuo quartiere ti dà lavoro’,
rispondiamo: le istituzioni unite ci sono e
porteranno avanti il cambiamento sul ter-
ritorio anche grazie al prezioso contributo
di Don Coluccia”, lo sottoscrivono in un
post pubblicato sulla pagina Fb dell’asses-
sora al Patrimonio Valentina Vivarelli, la
sindaca di Roma Virginia Raggi, l’assesso-
re al commercio Andrea Coia e la delegata
della sindaca alle periferie Federica
Angeli.  “Abbiamo intenzione di sostenere
le attività che verranno aperte a San Basilio
- continua il post collettivo - negli immobi-
li di proprietà capitolina che abbiamo già
messo a bando dopo anni di abbandono e
che sono posizionati proprio davanti alla
palestra sociale gestita dalle Fiamme Oro.
Un presidio importante per il quartiere.
Questo è il nostro messaggio a tutti i citta-
dini: noi ci siamo!”, concludono. 

La Raggi entusiasta di Bonomi:
“Roma traina l’Italia? Sempre detto”
“Dal Recovery Plan al Giubileo 2025, fino a Expo 2030:
la Capitale è una città sui cui investire, in cui investire”

Cambiano le regole nella
zona gialla e si attenuano le
misure anti-Covid-19 per le
attività di somministrazione
di cibi e bevande: dal 1 giu-
gno il consumo al banco
potrà svolgersi anche al
chiuso e senza il limite orario
delle 18 e si allunga la fascia
oraria per la vendita al detta-
glio di bevande alcoliche. È
quanto stabilisce l’ordinanza
sindacale che, allo stesso
tempo, recepisce le disposi-
zioni adottate dal Prefetto
nel periodo di svolgimento
del campionato europeo di
calcio “Uefa 2020” per ragio-
ni di sicurezza. Fino al 31
luglio 2021, quindi, sull’inte-
ro territorio comunale è pre-
visto lo stop alla vendita e
all’asporto di bevande alcoli-
che e superalcoliche dopo le
ore 20 fino alle 7 del mattino
successivo, nei cosiddetti
minimarket, negli esercizi di
vicinato e nei distributori
automatici, con esclusione
delle enoteche e delle attività
al dettaglio con codice Ateco
47.25. Mentre durante le par-

tite degli Europei che si svol-
geranno all’Olimpico l’11, il
16 e il 20 giugno e il 3 luglio,
sarà disposto, secondo le
indicazioni della Prefettura
di Roma, il divieto assoluto
di vendita per asporto di
bevande in vetro.
“Finalmente iniziamo a tor-
nare un po’ alla normalità
con l’allentamento delle
misure anti-Covid per som-
ministrazione e vendita che
favoriranno la ripartenza
delle attività produttive
romane. Nello stesso tempo,
raccomando di mantenere
alta l’attenzione durante il
periodo degli Europei, un
evento internazionale che
rappresenta un momento di
svolta significativo per tutta
la città e per il rilancio del-
l’immagine di Roma all’este-
ro: saranno giorni importan-
ti per guardare al futuro con
maggiore ottimismo ma sarà
fondamentale adottare com-
portamenti responsabili a
tutela della sicurezza di tutti
noi” dichiara la sindaca di
Roma Virginia Raggi. 

Torna il consumo
al chiuso: basta
vendita di alcolici
solo fino alle venti

Da venerdì 4 giugno
l’Associazione Piccolo
America riaccende i proiettori
del “Cinema in piazza” per
l’estate romana con una gran-
de novità: ad affiancare San
Cosimato e la Cervelletta
inaugurano un grande scher-
mo anche al Parco di Monte
Ciocci a Valle Aurelia. “Le
sette coltellate inferte al ragaz-
zo a San Lorenzo sabato scor-
so ci hanno fatto riflettere”,
spiega Valerio Carocci, presi-
dente dell’Associazione
Piccolo America, aggiungen-
do: “Non c’è più tempo per
esitare, è il tempo di agire. In
sicurezza, dobbiamo tornare a
offrire servizi culturali e socia-
li. Bisogna distendere le ten-
sioni sociali dando alternative
e luoghi d’incontro, dove i
ragazzi e le ragazze per primi,

ma anche adulti e anziani,
possano tornare a incontrarsi
e condividere un’esperienza
nel mondo reale”. A sostener-
li nelle proiezioni sotto le stel-
le le presenze di Ken Loach,
Emir Kusturica, Carlos
Reygadas, Rupert Everett, JR,
Mathieu Kassovitz e in video-
collegamento si uniranno
Wim Wenders e il maestro
Edgar Reitz. “Ma non finisce
qui - spiega l’associazione in
una nota - perché ad inaugu-
rare le tre ‘piazze’ ci saranno
alcuni amici di sempre, come i
fratelli D’Innocenzo, Matteo
Garrone e Carlo Verdone, per
continuare con le retrospetti-
ve dei film di autori come
Ferzan Ozpetek, Gianfranco
Rosi e Pietro Marcello, tutti
pronti a salire sul palco del
Piccolo America”. 

L’Associazione Piccolo America
annuncia la ripartenza:
dal 4 giugno “Cinema in piazza”

“Il Colosseo è l’emblema di
Roma ed è la cartolina
dell’Italia nel mondo. È un
simbolo di rinascita dopo i
mesi di restrizioni dovuti al
CoVid. La cultura per noi ita-
liani è anche un marchio di
distinzione rispetto agli altri
Paesi, ed è il nostro petrolio.
Noi non abbiamo materie
prime ma abbiamo la cultura
che è uno straordinario vola-
no per il turismo e per l’eco-
nomia. Il Colosseo è uno dei
monumenti più visitati al
mondo ed è un esempio di
come il turismo riesce a dare
impulso anche a tutti gli altri
nostri settori d’eccellenza
come l’enogastronomia.
Ripartire da questo monu-
mento così importante signifi-
ca dire a tutti: ripartiamo dalla
cultura per dare prospettive al

nostro Paese. È un messaggio
di grande speranza. Come
l’anno scorso ai Fori Imperiali,
ho voluto iniziare da qui il
mio giro di visite ufficiali e
ringrazio tutti quelli che
hanno contribuito all’organiz-
zazione di questo evento”. Lo
ha dichiarato il Presidente del
Senato Elisabetta Casellati al
termine della visita istituzio-
nale al Colosseo, alla quale ha
partecipato anche il ministro
del Turismo Massimo
Garavaglia. 

Elisabetta Casellati: “Colosseo
emblema di Roma e simbolo
della rinascita post Covid”

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv

La Tv al servizio dei cittadini

Gruppo Amici Tv





Giunge ad un ulteriore ed
importante step il nuovo piano
di assunzioni di Ama. Sono
entrati in servizio sul territorio i
primi 45 operatori ecologici,
qualificati e con esperienza,
addetti a tempo pieno alle atti-
vità di spazzamento, raccolta
dei rifiuti e tutela del decoro
urbano. Si tratta di risorse che
rientrano nella quota “infra-
gruppo” (aziende partecipate
di Roma Capitale) riservata al
personale che ha già operato
nell’ambito dei servizi di igiene
ambientale. Lo comunica Ama
in una nota. Questi lavoratori
hanno sostenuto e superato
nelle scorse settimane le prove
pratiche di mestiere attraverso
le quali un’apposita commis-
sione esaminatrice, nello scru-
poloso rispetto dei protocolli
sanitari, ne ha valutato le capa-
cità tecniche (abilità di guida,
manovra con mezzi per la rac-
colta dei rifiuti, ecc.) mentre
nella giornata di ieri si è proce-
duto al perfezionamento e alla
conclusione dell’iter formale di
assunzione. Nelle prossime set-
timane saranno programmate
ed effettuate le prove pratiche,
propedeutiche all’entrata in
servizio, per gli ulteriori 100
posti circa relativi alla medesi-
ma posizione. “A titolo perso-
nale e a nome di tutta la comu-
nità aziendale voglio rivolgere
un sincero ‘benvenuto’ e un
augurio di buon lavoro a questi
nostri colleghi che rappresenta-
no un primo e importante inne-

sto di nuove risorse sul territo-
rio - sottolinea
l’Amministratore Unico di
Ama Stefano Zaghis - Il piano
assunzioni, approvato lo scorso
agosto da Roma Capitale dopo
ben 10 anni di blocco del turn
over, è ormai nella fase operati-
va e, con la progressiva entrata
in organico dei nuovi addetti,
porterà dei benefici tangibili
nell’erogazione dei servizi”. Il
piano assunzionale prevede
l’innesto nell’organico di Ama
di circa 300 nuove risorse ope-
rative da impiegare per l’imple-
mentazione globale dei servizi

erogati.
Le selezioni previste dalla
prima tranche del piano assun-
zioni varata nel 2020, oltre alle
domande riferite alla posizione
analoga a quella dei dipendenti
entrati in servizio oggi per un
totale di 140 posti per addetti,
prevedono anche 100 posti per
addetti allo spazzamento e rac-
colta rifiuti part time, 40 addet-
ti delle officine, 20 posti per
operatori cimiteriali.
Complessivamente, per tutte
queste posizioni operative sono
pervenute quasi 60mila
domande. 

Lega denuncia: nuovi
addetti Ama fermi
perché senza divisa

“Incredibile, quando pensiamo
di averle sentite tutte, il duo
Zaghis - Raggi ne combina una
nuova. Questa mattina in Ama
hanno preso servizio 52 operai
specializzati provenienti dal-
l’ultimo concorso. Pronti a dare
supporto ai colleghi fortemente
provati dall’enorme carico di
lavoro eseguito sotto organico,
in realtà la nuova forza lavoro è
rimasta in sede e non ha potuto
lavorare poiché priva della
divisa, delle scarpe e di tutto

l’occorrente per poter operare
in sicurezza”. La denuncia arri-
va da Maurizio Politi, capo-
gruppo della Lega in
Assemblea Capitolina. “Forse
l’amministratore Zaghis era
troppo impegnato nelle scorri-
bande da sceriffo-controllore
per programmare il giusto
equipaggiamento ai nuovi
assunti - ipotizza Politi -.
Sappiamo già bene che la Raggi
in campagna elettorale fa vede-
re solo la facciata rosa e fiori
della città, mistificando la realtà
che la Capitale è coperta di
rifiuti mentre gli operatori sono

confinati in ufficio senza l’at-
trezzatura necessaria per lavo-
rare. Ancora una volta la politi-
ca dell’approssimazione a 5
stelle”, conclude. 

Ama smentisce: neoassunti
in training e hanno le divise

I 45 operatori ecologici Ama
neoassunti formalmente entrati
in servizio oggi sono stati rego-
larmente dotati del primo kit di
divise che è in corso di comple-
tamento e di dispositivi di pro-
tezione e sicurezza presso le
diverse sedi di assegnazione. Il
nuovo personale da oggi e per
questa settimana, come norma-
le prassi, sarà impegnato in atti-
vità di formazione e addestra-
mento sia presso la sede opera-
tiva di riferimento che “on the
job” seguendo il lavoro degli
equipaggi sul territorio. Lo
comunica Ama in una nota, in
relazione a quanto dichiarato
oggi da alcuni esponenti politi-
ci. Ama sottolinea che a queste
risorse si aggiungeranno pro-
gressivamente le altre selezio-
nate e rientranti nel nuovo
piano di assunzioni approvato
da Roma Capitale che ha sbloc-
cato uno stallo decennale del
turn over eredità delle passate
gestioni che hanno portato
enormi danni all’azienda.
Danni certificati dalla Corte dei
Conti che ha condannato con
sentenza passata in giudicato
per un milione e settecentomila
euro l’amministratore delegato
in carica nel periodo 2009-2011.

E’ subito polemica sui nuovi dipendenti entrati in servizio
Ama: al lavoro 45 operatori
ecologici, altri 100 in arrivo

“Tutti i centri per la raccolta dei rifiuti
della Capitale sono saturi e centinaia di
mezzi adibiti al servizio di ritiro sono pieni
e in attesa di scaricare. A Malagrotta e
nello stabilimento di via Cicogna le file di
furgoni in attesa superano il chilometro.
Nel frattempo, restano bloccati i servizi di
raccolta: tornano così le discariche sotto
casa o all’interno degli spazi condominiali.
Nell’esercizio delle mie funzioni ho il
dovere di informare tutti i cittadini e le cit-
tadine di questa drammatica gestione,
oltre ad attribuire le responsabilità alla sin-
daca e all’amministratore unico di Ama

che, solo qualche giorno fa, dichiaravano
guerra ai cosiddetti ‘fannulloni’, spostan-
do l’attenzione dall’imponente problema
che si sta presentando”, così in una nota
l’assessore all’ambiente del Municipio
Roma II, Rino Fabiano. “Vogliamo essere
informati sulle questioni centrali per il
rilancio dell’azienda e il ripristino di una
efficiente gestione del servizio cui è depu-
tata - continua Fabiano - vogliamo parlare
delle 900 assunzioni annunciate entro il
2024, vogliamo avere dettagli su come e
quando saranno spesi gli 800 milioni di
euro annunciati dalla Sindaca per il rilan-

cio di Ama. Solo nel nostro Municipio, a
seguito della chiusura dell’appalto con
Sarim, ristoranti, commercianti, bar e pub
sono costretti a riversare per strada i rifiu-
ti poiché nessuno li viene a raccogliere.
Proprio ora che hanno cominciato a riapri-
re e tornare al proprio lavoro”. “Vogliamo
parlare di quando verrà ripristinato il ser-
vizio? - si chiede il mini-assessore - Nel
nostro territorio è stato inviato un solo fur-
gone compattatore utilizzato per la raccol-
ta di cartone e non solo. Ma come è possi-
bile garantire il servizio ordinario con que-
ste condizioni?”, conclude. 

Allarme dal secondo Municipio:
“Tutti i centri rifiuti sono saturi”

“Insieme alla presidente di Fdi Giorgia Meloni abbiamo incontrato la signora
Lea Carlini, di 95 anni e che dal 1969 abita in una casa popolare del Comune
di Roma. Alloggio assegnata al marito, allora dipendente della Polizia Locale
e mancato qualche anno fa. Poiché il Campidoglio continua a inviarle i bol-
lettini per pagare l’affitto, la signora Carlini ha provveduto, in virtù di una legge
regionale, a fare una domanda di regolarizzazione per perfezionare la sua
posizione. Il Comune non solo non ha risposto alla richiesta di regolarizza-
zione, ma addirittura ha diffidato la signora Lea a lasciare la casa entro 30
giorni perché occuperebbe l’alloggio senza averne il titolo. Tuttavia ha rego-
larmente inviato i bollettini intestati a Lea, che li ha sempre pagati, ed in pas-
sato le ha anche proposto l’acquisto della casa. E’ una vergogna, e su questo
abbiamo presentato un’interrogazione alla sindaca Raggi. La sindaca 5 Stelle
minaccia di sfrattare una signora di 95 anni ma non sgombera 82 stabili occu-
pati abusivamente da 11mila occupanti”. E’ quanto dichiara in una nota
Andrea De Priamo, capogruppo di Fdi in Campidoglio. 

Dura denuncia di De Priamo (Fdi):
“La sindaca Virginia Raggi sfratta 
un 95enne e non sgombera abusivi”
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Art Sharing 2021 – l’arte condivi-
sa al tempo del Covid19, la
mostra collettiva organizzata a
Cerveteri dall’Associazione cul-
turale in Arte (leggi di più su
Baraonda) si è svolta con grane
successo di pubblico: oltre a molti
degli Artisti del territorio e agli
appassionati di arte ad ogni livel-
lo, la mostra ha attirato semplici
curiosi e cittadini interessati.
Presenti anche i rappresentanti

delle Istituzioni cittadine, come il
Sindaco Alessio Pasucci e
l’Assessore alla Cultura Federica
Battafarano. Scrive Fabio Uzzo,
uno degli animatori dell’evento e
dell’associazione culturale
inArte, alla chiusura della mostra:
In trentasette giunsero,da più
parti, con valige,pacchi di cartone
riciclato, bustoni oppure sempli-
cemente dal nulla. Erano in tren-
tasette, sudati e stanchi , era finito
il tempo di guardarsi le scarpe,
con gli occhi socchiusi, aspettan-
do un domani che non arrivava
mai, un sole che tardava a spunta-
re, e notti e notti, lunghe notti a
pensare, nessun rumore che veni-
va da fuori…. era angosciante….

Ma era giunto il momento di apri-
re i loro pacchi,i loro bustoni
etc….e spuntarono lì dentro,
fiori,fiori coloratissimi e profuma-
ti neanche loro capivano il per-
ché, più aspettavano e più i fiori
di moltiplicavano, era diventata
una situazione incontrollabile. Il
custode del Palazzo si stupì, non
era quel che si aspettava, ma ad
un certo punto nessuno si guardò
più le scarpe e volsero lo sguardo
su nel cielo e tutti cominciarono
dopo tanto tempo a sorridere a
raccontare storie a pensare al
bene e non al male…..e poi ven-
nero gli ospiti, tanti ospiti pieni di
grazia e di luce negli occhi, porta-
rono la gioia, portarono la pace,

portarono la musica e la poesia, a
quel punto la festa già era iniziata
e nessuno se ne era reso conto le
donne presero per mano gli

uomini gli uomini le donne ,al
centro i bambini che gridavano la
loro gioia incontenibile, iniziò un
girotondo incredibile per tre lun-
ghissimi giorni, senza affanni e
senza sosta, i fiori nel frattempo
presero forme diverse nelle tre
grandi stanze e tutti
Ricominciarono a sognare e final-
mente la notte a nn nascose i suoi
rumori, si accorsero che le stelle
non le aveva rubate nessuno, sta-
vano sempre lì, al solito posto
lucenti, più che mai. Gli dissero
poi alcuni invitati che Art-
Sharing 2021, era giunta al termi-
ne e tutti contenti si diedero una
pacca sulla spalla ed un impreci-
sato appuntamento col la vita.

“Se il buongiorno si vede dal
mattino”, come dice un vec-
chio detto, a Cerenova i resi-
denti hanno iniziato la stagio-
ne estiva con il piede sbaglia-
to. Quello che sta per termina-
re è il primo vero week end di
prova dell’estate, con le secon-
de case che sono tornate ad
animarsi in concomitanza con
il ponte del 2 giugno, e stando
alle testimonianze dei residen-
ti, non è stata una bella parten-
za. Poca pressione dalle con-
dotte idriche, caldaie che
fanno fatica ad accendersi, in
diversi casi non si accendono
affatto, docce fredde, rubinetti
a secco …. Torna così il disa-
gio per eccellenza: la carenza
idrica nella frazione. Un pro-
blema con cui i residenti e
anche i vacanzieri fanno ormai
i conti da anni, senza però, che
ad oggi sia stata trovata una
soluzione. La storia è sempre
la stessa: aumentano i residen-

ti e di conseguenza l’acqua
non basta per tutti. Tanto che
qualcuno ha pensato addirit-
tura a una class action nei con-
fronti di Acea Ato2 nella spe-
ranza che in questo modo il
problema venga preso seria-
mente in considerazione e
risolto. Ma i disservizi idrici a
quanto pare non riguardano
solo l’acqua potabile.

Problemi anche con l’acqua
per l’irrigazione dei giardini
privati. Solo venerdì scorso
dal Comune avevano annun-
ciato la riparazione della rete
ma a distanza di pochissimi
giorni a quanto pare già molti
giardini sono rimasti
all’asciutto, con alcuni resi-
denti che, sarcasticamente,
invocano la pioggia.
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Inizia già ad aumentare la popolazione in vista dell’estate e con lei i disagi idrici
Cerenova: nuova stagione, problemi vecchi
Poca pressione nelle condotte idriche, caldaie che non
si accendono e ora anche niente acqua per innaffiare i giardini

“#Fragili. Ed io avrò cura di te”, è il tema della “Lunga notte della
Chiese”, che si terrà il 4 giugno. La manifestazione di rilievo nazionale
coinvolge diocesi, parrocchie e associazioni nell’organizzazione di una
giornata in cui i luoghi si animano di iniziative artistiche e culturali in
una chiave di riflessione e spiritualità. Con l’esperienza della Pandemia
la domanda sulla relazione tra le persone diventa essenziale per
costruire il futuro dell’umanità: la VI edizione vuole proporre l’appro-
fondimento della fraternità attraverso le possibilità dei diversi linguag-
gi artistici, per contribuire a un cambiamento di mentalità e di cultura
in favore di una solidarietà diffusa. L’attenzione alla fragilità e alla
cura, suggerisce papa Francesco in Fratelli tutti con l’immagine del
Buon Samaritano, trova una chiave di lettura nella comprensione del
tempo come dono per l’altro. Con questa prospettiva la diocesi di
Porto-Santa Rufina partecipa alla Lunga notte delle chiese valorizzan-
do il progetto dell’associazione “L’insieme harmonico”: “Voci intorno
al pensiero di sant’Agostino”, un concerto in dialogo tra brani classici
e contemporanei e parti delle “Confessioni” di Sant’Agostino sul
tempo, la memoria, la follia, la passione. L’evento si terrà il 4 giugno
alle 19.30 nella parrocchia di Santa Maria maggiore a Cerveteri nel
rispetto delle disposizioni anti-Covid 19. Il coro “l’Insieme Harmonico”
sarà diretto da Pietro Rosati, autore di alcuni dei brani, e da Silvia
Patricelli. Alle percussioni ci sarà Giordano Vanni. L’attore Alessandro
Calamunci Manitta leggerà estratti dell’opera di sant’Agostino. «La
Pandemia ci ha separati, ci ha imposto la distanza dai nostri cari, dai
compagni di studio e di gioco, dai colleghi con cui lavoriamo assieme.
Abbiamo sentito la mancanza di rapporti e di valori dati per scontati e
spesso dimenticati. Non dobbiamo sprecare l’opportunità di aver risco-
perto i legami essenziali dell’umanità come ci continua a dire con
coraggio papa Francesco, che ci chiede di crescere nell’amicizia. L’arte
vissuta insieme in una chiesa ci offre un’esperienza di comunità che ci
stimola ad aver cura della nostra spiritualità assieme agli altri.
Nell’ascolto di musica e di parole in ricerca del senso dell’esistenza tro-
viamo il tempo della relazione: tra di noi, con la bellezza e con Dio,
come suggerisce Sant’Agostino», dichiara il vescovo Gianrico Ruzza,
amministratore apostolico di Porto-Santa Rufina. «La musica di Voci –
spiega il direttore Pietro Rosati – insegue, come protagonista o come
sfondo, le intricate articolazioni della filosofia agostiniana (tempo,
memoria, follia, passione) reggendosi, quando occorre, sopra le antiche
impalcature di una sequenza gregoriana, o cercando un dialogo serra-
to con i possenti quesiti della sua speculazione filosofica”

Nella cornice della chiesa
Santa Maria Maggiore
“Voci intorno al pensiero 
di Sant’Agostino”

Art Sharing: 
a Cerveteri
è... successo!

A Cerveteri 
riparte CaereMusica

Iniziativa promossa dal Consigliere
comunale Mauro Porro. 
Il 6 giugno il primo appuntamento
Si apre con un raffinato duo flauto
e clarinetto la nuova edizione
della rassegna di musica antica,
moderna e contemporanea
CaereMusica, ideata e realizzata
sotto la direzione artistica del
Consigliere comunale Mauro
Porro, docente e compositore di
musica. La manifestazione, già in
passato al centro dell’attenzione
per qualità e spessore artistico,
gode del patrocinio
dell’Assessorato alle Politiche
Culturali del Comune di Cerveteri
e del contributo della Regione
Lazio, anche quest’anno dimostra-
tasi sensibile alla kermesse. Ad
inaugurare CaereMusica, il
CreazyBreath, con Enrico Di
Felice, al flauto e flauto in sol e
Raffaele Bertolini al clarinetto e
clarinetto basso. Il primo appunta-
mento è per domenica 6 giugno
alle ore 18:30, nella suggestiva
cornice del Castello del Sasso.
L’ingresso è gratuito, ma vista
l’emergenza epidemiologica anco-
ra in corso, è obbligatoria la pre-
notazione. Si può prenotare
inviando un messaggio oppure
chiamando il numero
3346161081. “Gioacchino
Rossini, Astor Piazzolla, il Maestro
Gianluca Podio, Michele Mangani,
grandi brani di compositori che
hanno segnato la storia della musi-
ca. Un ricco repertorio, è quello
che proporranno questi due stra-
ordinari artisti nella serata d'esor-
dio della rassegna CaereMusica
che ci pregiamo di ospitare all'in-
terno di una location davvero sug-
gestiva come il Castello del Sasso
– ha dichiarato il Consigliere
comunale Mauro Porro – nell’oc-
casione, si potrà ascoltare anche
un brano di mia composizione, dal
titolo ‘D9C1 Lockdown’, da me
realizzato durante i periodi più dif-
ficili e stringenti della prima fase
pandemica. Come sempre auspi-
co possa esserci un’ampia parteci-
pazione di pubblico, che come
avvenuto in passato ha trovato in
CaereMusica un punto di riferi-
mento culturale davvero imperdi-
bile”. Commenta l’apertura della
rassegna anche Federica
Battafarano, Assessora alle
Politiche Culturali del Comune di
Cerveteri, che dichiara: “la manife-
stazione di CaereMusica è una
vera perla nel ricco programma di
eventi culturali che ogni anno
Cerveteri propone. Mi compli-
mento con il Consigliere comuna-
le Mauro Porro, che con costanza
e passione porta avanti questa
rassegna, anche in questo periodo
così fortemente difficile per lo
spettacolo dal vivo e il settore cul-
turale tutto”.

in Breve

Fabio Uzzo: “È stato un grande
successo mediatico e di presenze
grazie a tutti, grazie a chi 
mi ha aiutato in questi tre giorni”

L’evento rientra nella Notte Bianca 
delle Chiese. Avrà luogo il 4 giugno alle
19.30 nel rispetto delle norme anti covid
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Nel periodo del nostro fidanza-
mento ero costretto ad andare
fuori perchè l'edificio di Poli era
terminato e incominciammo un
grosso complesso di case popo-
lari a Genazzano. Nel frattempo
stavo cercando un posto dove
dormire nelle vicinanze del can-
tiere e quando mi sistemai a
Genazzano avevo poco tempo di
andare a Poli e così con la mia
ragazza ci fu un po' di maretta.
Così per qualche mese mi
dimenticai di Poli, non certo
della mia ragazza. Ma un giorno
ebbi una sorpresa sul lavoro,
vidi arrivare la madre della mia
ragazza, la sua presenza  mi
allarmò, ebbi paura, pensai
male, il mio cervello partì come
un missile, solo a pensare che
per venire a Genazzano da Poli
si dovevano prendere diversi
mezzi, passando da Poli a Roma
poi a Genazzano, la su presenza,
come ripeto, mi fece paura. Ma
quando ci mettemmo a sedere e
chiesi il motivo della sua visita e
lei mi chiese come mai avevo
litigato con sua figlia io dissi che
fu una semplice scaramuccia,
ma lei era piuttosto testarda e
così mi sono allontanato, ma le
dissi: “ Ma dimmi è successo
qualcosa di grave?” lei rispose:
“Sì, la tua ragazza sta male per-
chè aspetta un figlio, perciò vedi
cosa devi fare, sono diversi gior-
ni che si è chiusa in sé e non
mangia più, non vuole sentire
più nessuno”, io risposi: “Se è
vero quello che mi dici vengo
subito a Poli”. La cosa lì per lì mi
impressionò, ma subito mi resi
conto che avevo fatto il pasticcio.
Dentro di me avevo già un pre-
sentimento perchè la mia ragaz-
za si lamentò che le sue cose non
erano arrivate, ma poi non seppi
più nulla, lei sapeva, ma non
voleva dirmelo. Per me fu subito
una grande responsabilità, ero
una persona onesta e corretta e
poi volevo un bene pazzo alla
mia ragazza. Presi la motociclet-
ta e partii subito per Poli, tanto
che arrivai prima della madre.
Quando bussai alla sua porta e
mi vide fu piuttosto turbata,
quasi mi odiasse, il mio dovere
fu quello di chiedere immediata-
mente scusa per essermi com-
portato così, veramente mi com-
portai male, ma il mio amore per
lei era grande, è stata la mia
prima vera ragazza, tanto che
quando la corteggiavo, dentro di
me pensavo: “Questa è per me la
donna ideale, la donna che mi
potrà dare una famiglia.”. In
fondo, come dice un vecchio
proverbio: “ Sbagliando si impa-
ra e chi sbaglia paga”. Ma il fatto
fu per me una manna dal cielo,
solo così potevo fissare la mia
dimora e vivere in tranquillità.
Ero giovane, ma giravo , da un
posto all'altro, senza una meta,
dormivo nelle baracche fatte sul
cantiere, mangiavo male, era un
grosso sacrificio, facevo una vita
da zingaro, ma   questa vitaccia
mi fruttò grande esperienza,

c'era tanto da imparare, tutto
dalla a alla zeta. Imparai pratica
e tecnica e tutta la conoscenza
del disegno dei progetti di
costruzione, ero diventato un
ottimo esperto con grande capa-
cità professionale e il  mio avve-
nire era assicurato riguardo il
mestiere di muratore. Forse mi
mancava solo una brava moglie
che mi stava vicino; così arrivò
anche questo, deciso la data del
matrimonio fissata per il 22
maggio 1960, ci sposammo subi-
to, si prese un bellissimo appar-
tamento in affitto e lì fissammo
la nostra dimora. La cosa peg-
giore e mi fece tanto male fu che
dopo aver dato la mia vita per
l'impresa dove lavoravo mi
dovetti licenziare senza prende-
re una lira, si comportarono
molto male. Anni di sacrifici nei
cantieri, doppi turni  di notte e di
giorno. Io ero l'unico che doveva
essere sempre presente e l'unico
assistente con mille responsabili-
tà. Anni di paga, anni di liquida-
zione, anni di contributi, nulla di
tutto questo mi venne ricono-
sciuto, l'unica mia alternativa
era quella di rivolgermi a qual-
che sindacato, ma un'impresa
impossibile, primo perchè in

quei posti non esistevano, secon-
do avevo ben altro a cui pensare.
Rinunciare a tutto e partire da
zero con il matrimonio; certo che
contavo su diversi soldi da
incassare dalla mia ditta e su
questo mi feci dei progetti, pro-
getti che andarono a farsi fottere,
per me ci fu solo un grande
dispiacere, una vera delusione.
Solo che mi cambiò il program-
ma, non c'erano soldi da poter
spendere per il matrimonio, ma
tutto proseguì bene, dovetti solo
ridurre le spese e fare qualche
debito. Ricordo bene che andai a
PortaPortese per comperare un
vestito per il mio matrimonio e
comperai una stoffa di flanella
grigio scuro, la pagai solo quat-
tromila lire, questo non potrò
mai dimenticarlo e poi la portai

dal sarto a Pali per farlo cucire
su misura. Tra l'altro il sarto era
il figlio del padrone di casa e mi
fece un ottimo prezzo. Il nostro
matrimonio fu celebrato nella
chiesa di Tivoli, non ci sposam-
mo a Poli, a dire il vero fu un
atto stupido, perchè avevamo
vergogna dato che Franca era
incinta e non poteva indossare
l'abito bianco. Fu una stupidag-
gine perchè prima di noi furono
tante le coppie che si sposarono
con la pancia e con il velo bianco
senza porsi problemi di sorta,
ma spesso bisogna anche avere il
coraggio di ammettere e di
rispettare la legge della nostra
religione. Franca ed io abbiamo
rispettato questa legge, ci siamo
presentati all'altare con la
coscienza pulita, poveri, ma one-
sti fino in fondo. Io mi presentai
elegante, ma il mio vestito era
stato comprato  a PortaPortese,
mia moglie indossava un bellis-
simo soprabito di colore acqua-
marina, ma ugualmente sposi,
da quel momento il mio impe-
gno fu quello di essere sempre
un buon marito e un buon
padre. Non posso nascondere
che avevo una grande voglia di
lavorare e di mettere a fuoco le

mie capacità, la mia professiona-
lità e di questo ne ero fortemen-
te orgoglioso ed ero ambizioso.
Partire da zero, mettere una pie-
tra sul passato e perdonare colo-
ro che mi hanno fatto del male. Il
mio obiettivo era uno solo,
emergere nel mio lavoro e con la
mia forza.  Il giorno 22 maggio
alle ore undici circa celebrammo
il nostro matrimonio. Fu una
cerimonia religiosa, senza invi-
tati, eravamo solo noi e i nostri
genitori. Ricordo che venne
anche mio fratello Umberto
dall'Inghilterra. Il pranzo lo fece
la zia di Franca, zia Rosa, una
donna con un cuore grande
come una casa; ci ospitò a casa
sua. Dopo questo modesto pran-
zo, partimmo per Minturno, il
mio paese natale, viaggiammo
con il treno, insieme a noi viag-
giò anche mia madre. Quando
arrivammo alla stazione di
Minturno io mi sentii subito a
casa mia, anche mia moglie ebbe
una bella sensazione.  Guardarsi
intorno e vedere un paesaggio
diverso, respirare aria di mare.
Sul piazzale della stazione era
pieno di carrozzelle con cavalli
che aspettavano i turisti, e così
mia madre,  anziché aspettare il

pullman che ci portava
in paese, chiamò un
cocchiere e così ci
fece portare a casa
con la carrozza. Fu
una cosa piacevole,
una bellissima
e s p e r i e n z a .
Arrivammo a casa
di mia madre, una
bellissima casa nella
periferia del paese. Al
primo piano era tutto pieno
di fiori, specie la bellissima
scala esterna era gremita di gera
ni in fiore, era un grande scena-
rio folcloristico. Intanto arriva-
vano i primi vicini di casa per
farci gli auguri, i complimenti
erano tanti, e tutti mi chiedeva-
no se mia moglie era americana,
forse perchè la vedevano così
mora che dava la sensazione che
fosse straniera, ma era italianis-
sima. Il giorno seguente feci
vedere a mia moglie tutto il mio
paese e le piacque molto. La cosa
che la colpì molto fu la gente in
piazza, Portanova piazza estre-
mamente panoramica, circa cin-
quecento metri sul livello del
mare, passeggiando si può
ammirare il mare sottostante. Si
può ammirare Gaeta e il porto,

come se facesse parte di
Minturno, era vicinissimo e
spettacolare, soprattutto visto di
notte, quando tutta Gaeta e le
navi in porto erano illuminate.
Poi come di routine a salutare i
miei parenti nel paese e in cam-
pagna. Quella settimana di
vacanze matrimoniali volò come
il vento, purtroppo il dovere mi
chiamava, avevo impegni di
lavoro che per me erano molto
importanti. Così si fece rientro a
Poli e tutto proseguiva bene, la
mia vita stava cambiando ed ero
felice e libero; le responsabilità,
l'ossessione, l'incubo di essere
sbattuto a destra e a sinistra era
tutto finito. Avevo solo tanta
voglia di conquistare il mondo,
sicuramente quello del lavoro.
Presto si sparse la voce che
Filippo non lavorava più con la
ditta, bensì per conto proprio.
Allora incominciai ad avere
offerte di lavoro da privati, si
trattava di piccoli restauri, rea-
lizzazioni di  bagni e cucine,
comunque lavori che mi davano
le prime soddisfazioni, anche
economicamente.

Mio fratello Umberto fin da ragazzo mostra-
va un fisico atletico, ben piazzato, con
muscolatura da grande lottatore. Aveva una
somiglianza somatica e corporea al grande
attore Steve River, allora girava molti film
come Ercole. Così negli ambiente di svago
di Ladispoli lui si divertiva a sfidare le per-
sone a braccio di ferro e anche a lotta libera.
In quel periodo, anni '50 fino circa il 1958
tutti lo chiamavano Steve River, un po' per
la forte somiglianza, qualche volta per pren-
derlo in giro. Ma la sua forza era indiscutibi-
le, le dimostrazioni di piazza erano tante,
una volta scommise che avrebbe alzato due
persone contemporaneamente, e lo fece, si
chinò a terra, mise le sue braccia tra le
gambe di due giovani prescelti, uno a
destra, uno a sinistra e fu come bere un bic-
chiere d'acqua. In un batter d'occhio i due
vennero sollevati fino a superare la sua sta-
tura. Su di lui si scommetteva molto, era un

grande a Ladispoli, era diventato un mito, i
giovani venivano da tutto il comprensorio
per sfidarlo, lui era una potenza straordina-
ria. Lo si sfidava a braccio di ferro dove le
sue vittorie erano al cento per cento, mai
nessuno riuscì ad abbattere. Ci provavano
anche giovani colossi, ma la sua abilità era
superiore. Alcuni lo sfidavano nella lotta sia
greca che romana, ma nessuno la spuntava.
Infine si scommetteva a tiro a segno, a chi
centrava più bersagli, anche in questo sport
era fortissimo, aveva una precisione incredi-
bile, centrava i bersagli come un laser, anche
qui era imbattibile. Ricordo alcuni episodi,
uno dei fratelli Paris che faceva il costrutto-
re aveva una cieca fiducia sulle capacità di
mio fratello Umberto, tanto che lui stesso
scommetteva sulle gare più impossibili,
tanto che arrivò a mettersi una sigaretta
accesa in bocca e ad una distanza stabilita,
Umberto tirava con la carabina a piombini

tagliando in due pezzi la sigaretta. Voglio
ricordare che la sfida avvenne di notte al
buio  assoluto, l'unica luce era quella della
sigaretta accesa. Certo era un gioco pericolo-
so, ma l'uomo che rischiava era colui che
scommetteva, il Paris era un signorone, un
padre di famiglia, un buon costruttore.
Questo lo faceva solo per far capire a tutti
che a Ladispoli c'era un giovane Conte
Umberto imbattibile. Per lui era una que-
stione di reputazione, tanto che le sue vinci-
te spesso le passava a Umberto. Comunque
in quei tre tipi di sport nessuno mai riuscì a
batterlo. Per la città di Ladispoli fu un perio-
do di alta tensione anche perché molti invi-
diosi. Il fatto che Umberto Conte era il
Campione di Ladispoli. Anche queste cose
accadevano nel nostro paese di Ladispoli.
Anche questi sono frammenti da chiudere
nel mosaico.

Filippo Conte

Umberto: mio fratello... il campione

Sesto episodio - Dalle radici di Minturno alla sorridente città di Ladispoli 

La vita di Filippo Salvatore Conte
giovedì laVoce



Altoparlanti posizionati sui tra-
licci e sui pali della luce, punta-
ti verso la spiaggia e collegati
tra loro in filodiffusione per tra-
smettere un po’ di musica ma
soprattutto per fornire ai
bagnanti informazioni sulle
spiagge meno affollate e per
ricordar loro di rispettare le

norme anti covid anche mentre
si trovano in spiaggia. È questa
l’iniziativa del Comune ladi-
spolano che già da ieri sta posi-
zionando su tutto il lungomare,
da Marina di Palo a via Roma,
gli altoparlanti, novità del 2021.
In campo scenderanno ovvia-
mente anche i volontari delle

varie associazioni coadiuvati
dagli agenti della Polizia locale.
Il loro compito sarà monitorare
le spiagge per offrire assistenza
ai bagnanti e verificare il rispet-
to delle regole. Sebbene si è già
operativi, il progetto completo
dovrebbe essere messo in
campo entro il 15 giugno. 

Ieri mattina il sindaco
Alessandro Grando ha depo-
sto un mazzo di fiori al monu-
mento dedicato ai Caduti
situato nella omonima piazza
di Ladispoli. “In questo giorno
di festa - ha commentato il sin-
daco Alessandro Grando - il
nostro pensiero va a tutte le
persone che hanno lottato e
sacrificato la loro vita per la
Patria. In questa ricorrenza
solenne non possiamo non
ricordare e rendere omaggio
anche a tutti gli italiani che,
dall’inizio della pandemia,
stanno lottando in prima linea
per proteggerci e per curare le
persone che hanno contratto il
virus, ed in particolare coloro i
quali hanno perso la vita svol-
gendo il proprio lavoro”.
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Martedì 8 giugno, alle ore
18,00 nella suggestiva cornice
dello stadio Domiziano a
Roma, lo spettacolo inaugure-
rà l'XI edizione della settimana
Italia-Francia, con il patrocinio
di Roma Capitale: Sabrina
Alfonsi, Presidente del
Municipio Roma I Centro;
Jerome Coumet, sindaco del
13^ Arrondissement di Parigi;
Cinzia Guido, Assessore alle
Politiche e ai Beni Culturali del
Municipio Roma I Centro;
Jacqueline Zana-Victor, diret-
trice artistica. Teatro d'autore,
a firma di Giancarlo Gori, che
descrive alcuni artisti italiani
che hanno avuto successo in
Francia. Luigi Petruzzi curerà
la parte musicale eseguendo,
pianoforte e voce, alcuni suc-
cessi di Fabrizio De André, Leo
Ferrè, Piero Ciampi, G.
Moustaki, O. Spadaro tra poe-
sie e prose di Pasolini, Prevert,
Sciascia, Ungaretti, Hikmet
recitate da Giancarlo Gori ed
Edoardo Viviani. Giancarlo

Gori, attore e regista inizia la
carriera negli anni settanta,
oltre novanta titoli come attore
e più di cento regie teatrali.
La Squadra 3, Il Commissario
Manara, Romanzo Criminale
la serie, Quando i Califfi
Avevano le Corna, Elogio della
Pazzia, Inattesa Presenza,
Hologram alcuni dei titoli tra
cinema e TV in cui è protagoni-
sta. In teatro si aggiudica per
cinque volte il premio Schegge
D'autore, oltre ai premi Lily
Brogi e Giano Bifronte.
Edoardo Viviani, miglior atto-
re per la diciannovesima edi-
zione del festival d'autore
Schegge D'autore annovera
masterclass con Ozpetek,
firma e interpreta la pièce Luce
E Abisso - La dannazione di

Caravaggio, è protagonista nei
lavori teatrali IL Primo Bacio, Il
Fantasma Del Teatro e
Pirandello Mon Amour. Luigi
Petruzzi, cantautore e pianista,
oltre 3000 concerti e serate nei
teatri, palazzetti, locali, parte-
cipazioni radio-tv, oltre 10 sin-
goli nelle radio, il suo brano
Piccoli Eroi utilizzato dal TG2
RAI, con il brano SE FOSSI ha
partecipato al Roxy Bar di Red
Ronnie, oltre 260000 streaming
sui digital store, collaborazioni
con Tiziana Rivale, Wilma
Goich, Claudio Saint Just.
Paolo Tomassini, storico sasso-
fonista della band di Stefano
Masciarelli con una partecipa-
zione a DOMENICA IN nel
1995 e sax nella band I Bianca
Blues E I Sette SOUL, coadiu-
verà Luigi Petruzzi nella parte
musicale con i suoi assoli di
sax. Roma, Stadio di
Domiziano -Via di Tor
Sanguigna, 3 (Piazza Navona),
Martedì 8 giugno, ore 18,00 -
Ingresso ad invito.

Il Sindaco ha deposto un mazzo di fiori al Monumento ai Caduti dell’omonima piazza

Celebrata la Festa della Repubblica

Les Voyages dei Poeti,
recital di Giancarlo Gori

Ladispoli: sul lungomare
arrivano gli altoparlanti

I libri dismessi 
dalla biblioteca
comunale Impastato 
affidati alla Melone
Il preside Agresti: “Quasi 500
volumi salvati dal macero”
I libri che il comune di Ladispoli
aveva destinato al macero sono
stati affidati dall’istituto Melone.
C’era un tempo utile per evita-
re che i testi in dismissione finis-
sero buttati e la scuola l ha
sfruttando, ottenendo che
venissero presi in custodia.
“Salvati dal macero circa 500
libri della Biblioteca Comunale
“Peppino Impastato” che si rin-
grazia per la concessione dei
volumi che alimenteranno un
nuovo progetto didattico
dell’Istituto Comprensivo
Corrado Melone per il prossi-
mo anno scolastico” il com-
mento del dirigente scolastico
Riccardo Agresti.

L’11 giugno concorso canino
amatoriale con l’A ssociazione
A rgo Ladispoli O DV
Chihuahua in passerella
A Giugno un nuovo evento
dell’associazione Argo Ladispoli
ODV è in arrivo! “Si Chihuahui
chi può", una sfilata amatoriale
dedicata alla razza chihuahua e
derivati. Per iscrivere i vostri
amici Chihuahua: Whatsapp
3454239341 – 3384612493.
Venerdì 11 giugno presso il
Pirata sul lungomare Marina di
Palo 32 dalle 17 alle 20 vi aspet-
tiamo per un “aperidog” e sfila-
ta di Chihuahua e derivati.
Programma: ore 17.00 acco-
glienza partecipanti; ore 18.00
sfilata; ore 18.30 Aperidog; ore
19.00 premiazione. I giudici di
gara Rita e Silvia decreteranno
il/la Chiwi più delizioso/a, occhi
dolci/tumistufi. Ci saranno
premi per i tre classificati e pic-
coli gadget, Mercatino delle
associazioni. Costo partecipa-
zione € 10. Il ricavato sarà
devoluto alle associazioni parte-
cipanti per far fronte alle emer-
genze con la coda. La competi-
zione è amatoriale e giudicata
da giudici volontari.

Iniziato lo sfalcio 
dell’erba sui marciapiedi
È iniziato su tutto il territorio
comunale di Ladispoli lo sfalcio
delle erbe infestanti dai marcia-
piedi. Quarantotto ore prima
degli interventi nei tratti interes-
sati dai lavori saranno apposti i
segnali stradali di divieto di
sosta. L’Amministrazione
comunale invita i cittadini a
rispettare la segnaletica e per
agevolare i lavori. Il calendario
degli interventi prevede per il
mese di giugnole zone: Palo
Laziale, Posta centrale e dintor-
ni, Miami; per il mese di luglio:
via Roma (lato mare), Caere
Vetus, Campo sportivo e
Cerreto.

in Breve

Offriranno indicazioni sulle spiagge meno 
affollate e ricorderanno il rispetto delle regole 
anti covid anche in spiaggia. Saranno 
posizionati da Marina di Palo a via Roma

Il musicista ladispolano Luigi Petruzzi curerà la parte musicale



Il sindaco Ernesto Tedesco ha ricevuto ieri mattina il senatore di Forza Italia, Maurizio Gasparri

“Disponibilità al Ministero dello Sviluppo
Economico per un tavolo su Civitavecchia”

Completa regolarità di tutte le concessioni che ricadono sul litorale
La delegata Verzilli: “Regolari
i comportamenti dei balneari”

A S. Severa il programma a cura della Roma Tre Orchestra
‘Vivi il Castello delle meraviglie’
con i concerti “Armonie d’estate”

laVocegiovedì 3 giugno 202112 • Litorale

Il Sindaco di Civitavecchia,
Ernesto Tedesco, ha ricevuto ieri
mattina la visita a Palazzo del
Pincio di Maurizio Gasparri. Il
senatore, in veste di responsabile
enti locali di Forza Italia e di par-
lamentare del Lazio, è giunto
accompagnato dal coordinatore
provinciale Alessandro
Battilocchio e dal coordinatore
comunale Roberto d’Ottavio, per
incontrare il primo cittadino e
una delegazione di amministra-
tori di Forza Italia e della mag-
gioranza: oltre al primo cittadino
erano presenti la presidente del
consiglio comunale Emanuela
Mari, gli Assessori Cinzia Napoli
e Sandro De Paolis, i consiglieri
Massimo Boschini, Matteo

Iacomelli, Roberta Morbidelli.
Numerosi i temi affrontati
durante il colloquio. Commenta
il Sindaco: “Il senatore Gasparri
si è rivelato informato dei princi-
pali dossier sul tavolo, dalla

situazione di stallo del crocieri-
smo legata alla pandemia al futu-
ro del polo energetico, con parti-
colare riguardo al grido d’allar-
me che giunge dalle imprese e ai
nostri programmi di fare di

Civitavecchia la città-pilota a
livello nazionale per lo sviluppo
delle rinnovabili. Gasparri si è
dimostrato persona squisita,
mettendosi a disposizione sia da
dirigente di partito che da parla-

mentare del Lazio. È importante
che questo territorio torni a
dotarsi di un sistema di relazioni
importanti, per farlo uscire dal-
l’isolamento in cui è caduto nel
corso degli anni. Come ammini-

stratori abbiamo il dovere di
creare le condizioni affinché al
nostro tessuto economico sia
consentito di cogliere appieno le
opportunità della ripartenza e
sono convinto che le indicazioni
giunte dal senatore Gasparri si
potranno rivelare utili, a partire
da un primo obiettivo: cioè la
proposta di indire un tavolo
presso il ministero dello
Sviluppo economico, attraverso
il sottosegretario Gilberto
Pichetto Fratin, cui invitare
anche la Regione Lazio e tutti gli
altri interlocutori interessati.
Ringrazio perciò lui e i vertici
locali di Forza Italia di questa
preziosa occasione di confronto”,
conclude Tedesco.

La consigliera delegata al
demanio Danila Verzilli, inten-
de rassicurare, cittadini e turi-
sti, sulla completa regolarità di
tutte le concessioni che ricado-
no lungo il litorale comprenso-
riale con particolare riguardo a
quelle della Passeggiata a
Mare di Santa Marinella. A
dispetto, infatti, di alcune noti-
zie prive di fondamento diffu-
se anche sui social network
nelle ultime ore - afferma la
delegata Verzilli - non sono
stati commessi abusi e non c’è
stato nessun mancato rispetto
delle norme che regolano l’ac-
cesso al mare e la libera frui-
zione della linea di battigia. In
particolare si fa riferimento
alla presunta occupazione
abusiva del piccolissimo tratto
di arenile, in passato utilizzato
come spiaggia libera che confi-
na con lo stabilimento balneare

“La Marinella” a tale proposito
va ricordato che come lo scor-
so anno perdurando alcune
criticità legate alla proroga
dello stato di emergenza per la
pandemia, e proprio nel rispet-
to delle norme anti covid che
obbligano anche i comuni a
vietare gli assembramenti
anche in spiaggia ai titolari di
connessi demaniali è stato con-
sentito di partecipare a un
bando e acquisire un tratto di
arenile non superiore al 20 per
cento totale della superficie in
concessione con la possibilità
di noleggiare attrezzature,
opero sdraio e ombrelloni
garantendo nel frattempo puli-
zia e vigilanza. Ed è esatta-
mente quanto è avvenuto pres-
so lo stabilimento citato che ha
solo evitato che in qual piccolo
fazzoletto di sabbia potessero
riversarsi come avvenuto

anche in passato decine e deci-
ne di perone, mettendo così a
repentaglio l’incolumità e la
salute pubblica dell'intero trat-
to di a litorale in questione.
Spero che tale precisazione
possa, finalmente, porre fine a
delle serie d’illazioni e critiche
sollevate negli ultimi giorni e
che alla luce dei fatti si rivela-
no assolutamente prive di fon-
damento. Un discorso diverso
invece riguarda l’altro tratto di
arenile che confina, più a nord
con lo stabilimento Il Lido, che
rimarrà libero e con accesso
gratuito. Il comune con l’ausi-
lio della società Multiservizi
sta velocizzando tutti gli iter
provvedere con urgenza alla
messa in sicurezza di questo
tratto di costa devastato dalle
mareggiate dello scorso inver-
no”. Queste le parole della
dott.ssa Danila Verzilli

Per tutto il mese di giugno il
Castello di Santa Severa, spazio
della Regione Lazio gestito dalla
società regionale LAZIOcrea in
collaborazione con il Comune di
Santa Marinella, ospiterà nel
piazzale delle Barrozze, la sta-
gione di concerti “Armonie
d’estate” a cura della Roma Tre
Orchestra. La rassegna è parte
del programma Vivi il Castello
delle meraviglie promosso dalla
Regione Lazio. Un programma
di musica da camera che vede la
partecipazione di alcuni tra i
migliori pianisti della nuova
generazione e diversi artista di
livello nazionale. Si apre il 4 giu-
gno con Jacopo Taddei, forse il
più importante saxofonista ita-
liano della nuova generazione.
Avremo giovani talenti della
tastiera, provenienti davvero da
ogni parte d’Italia, come Matteo
Cabras, Yevgeny Galanov,
Lorenzo Bovitutti, Lorenzo
Bagnati, Giulio Corrado.
Completano il programma un
galà con il vincitore del primo
Contest per sax solo lanciato
sempre nel 2021 da Roma Tre
Orchestra e che proprio il 3 giu-
gno avrà la sua serata conclusi-
va; infine, un concerto – narra-
zione con Lidia Dottore al pia-
noforte e Lorenzo Rundo, da
tanti anni prima viola di Roma
Tre Orchestra, insieme a Valerio
Vicari, come narratore delle
vicende, appassionanti e sfortu-
nate, di Dimitri Shostakovich.
Ingresso gratuito sono con
ingresso gratuito fino esauri-
mento posti.  La prenotazione è
obbligatoria inviando una mail
a prenotazionir3o@gmail.com

Il Programma
Venerdì 4 giugno ore 20.00

Jacopo Taddei in concerto.
Omaggio a Astor Piazzolla, in
occasione dei 100 anni dalla
nascita.
Jacopo Taddei, sassofono;
Antonino Fiumara, pianoforte
Sabato 5 giugno ore 17.30
Scarlatti: Sonata in sol maggiore
K. 104. v. Beethoven: Sonata per
pianoforte n. 23 in fa minore op.
57 “Appassionata”.
Schumann: Humoreske op. 20
Matteo Cabras, pianoforte
Sabato 5 giugno ore 20.00
Prima edizione di “Roma Tre
Orchestra Sax Contest – premio
nazionale per giovani sassofoni-
sti”
Concerto di Gala del vincitore
Venerdì 11 giugno 2021 ore 21.00
Debussy, Images, seconda serie
Chopin: Scherzo n. 3 in do diesis
minore op. 39
Albeniz: da “España”,
Evocation
Schumann, Kreisleriana op. 16
Giulio Corrado, pianoforte
Domenica 13 giugno 2021 ore
18.30
P. Rameau: Gavotte avec Six
Doubles
F. Haendel: Suite in si bemolle
maggiore HWV 434
Couperin: Les Dominos ou les
Folies Françaises

A. Mozart: 10 Variazioni su un
tema di Gluck K. 455
Chopin: Barcarola in fa diesis
maggiore op. 60
v. Beethoven: Sonata n. 21 in do
maggiore op. 53 “Waldstein”
Lorenzo Bovitutti, pianoforte
narrazione di Valerio Vicari
Lunedì 21 giugno ore 18.30
La Festa della musica suona
russo
Prokofiev – Y. Galanov: Suite
nn. 1 – 2 dal balletto “Romeo e
Giulietta”; Sonata n. 7 in si
bemolle maggiore op. 83
Yevgeni Galanov, pianoforte
Lunedì 21 giugno ore 21.00
Dimitri Shostakovich: continui-
tà nella musica, responsabilità
nella tirannide. La vita e l’opera
analizzata da Piero Rattalino
Sonata per viola op. 147
Lorenzo Rundo, viola
Lidia Dottore, pianoforte
narrazione di Valerio Vicari
Domenica 27 giugno ore 18.30
Liszt: Les Jeux D’Eaux À La
Villa D’Este
Brahms: Variazioni su un tema
di Paganini op. 35, Libri I e II
Scriabin: Sonata n. 9 op. 68
Stravinsky - G. Agosti: L’uccello
di fuoco (versione per pianofor-
te solo)
Lorenzo Bagnati, pianoforte



Scuola, progetto alimentare
“Non spreco... vinco”
venerdì le premiazioni

Indaga la Polizia che ha raccolto la denuncia di una signora di 84 anni
Falso nipote vittima di un incidente,
scoperta la truffa a Civitavecchia
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La truffa del falso parente vitti-
ma di un incidente è arrivata a
Civitavecchia. Sull’episodio,
avvenuto alcuni giorni fa, inda-
ga la Polizia con gli agenti del
commissariato di viale della
Vittoria che hanno raccolto la
denuncia di una signora di 84
anni, raggirata da due malviven-
ti. La donna è stata contattata dal
nipote. La voce simile, come ha
spiegato agli agenti, l’ha portata
a credere che fosse davvero lui.
L’ha fatta sedere, le ha detto di
non preoccuparsi, ma stava in
ospedale, aveva avuto un inci-
dente. Ovviamente, dall’altro

lato del telefono, non c’era il
nipote, ma un uomo il cui com-
plice era già sul pianerottolo di
casa, pronto per farsi aprire la
porta. E così è stato. È bastato

infatti lo stato di agitazione della
donna, preoccupata per le sorti
del ragazzo, e la porta si è aperta
facendo entrare lo sconosciuto.
Sono passati pochi attimi, nean-

che il tempo per la signora di
contattare i suoi familiari, con-
frontarsi ed avere informazioni,
che i malviventi si sono portati a
casa i risparmi della donna, circa
1300 euro, oltre a preziosi, di
importante valore affettivo.
L’invito è ad essere sospettosi e
non rivelare informazioni perso-
nali al telefono, consultarsi sem-
pre con la propria famiglia dopo
telefonate di richiesta d’aiuto o
di denaro, non aprire la porta
agli sconosciuti e tantomeno
consegnare loro denaro o gioiel-
li, informando immediatamente
le forze dell’ordine.

Capitolo conclusivo per il pro-
getto finanziato dal Ministero
delle politiche agricole ali-
mentari e forestali denomina-
to “Non spreco… vinco”.
L’iniziativa è stata avviata lo
scorso novembre dal  Servizio
1 Pubblica Istruzione del
Comune, in collaborazione
con Croce Rossa Italiana -
Comitato di Civitavecchia
(quale beneficiario del proget-
to), la società Dussmann
Service (concessionaria del
servizio di refezione scolasti-
ca) e i Dirigenti scolastici degli
istituti cittadini. Il progetto ha
diverse finalità: attenzione e
sensibilizzazione allo spreco
alimentare; razionalizzazione,
recupero e corretta distribu-
zione delle eccedenze alimen-
tari; implementazione e raffor-
zamento della sinergia tra Enti
ed Associazioni che operano
nel sociale; implementazione
della capacità d’intervento
delle realtà che operano nel
campo della lotta alla povertà
sul territorio cittadino. Tra tali
finalità, l’elemento relativo al
consumo dei pasti in modo
consapevole in termini di
spreco, ha avuto un ruolo di
primaria importanza, tanto
che nel progetto è previsto
anche un premio per il “refet-
torio più virtuoso”. E proprio

monitorando gli scarti alimen-
tari nei vari refettori scolastici
da gennaio a maggio, è emer-
so che il plesso “G. Rodari”
(refettorio grande) dell’
Istituto comprensivo 2
“Flavioni” è il più virtuoso tra
i refettori della scuola prima-
ria, mentre tra la scuola del-
l’infanzia, il titolo lo ha guada-
gnato il plesso “Platani” dell’
Istituto Comprensivo 4 “E.
Galice”. I premi saranno con-
segnati ai Dirigenti scolastici
dei rispettivi plessi venerdì 4
giugno. Alla consegna saran-
no presenti anche i vari sog-
getti che  hanno partecipato
alla realizzazione del proget-
to: infatti oltre a recupero,
lavorazione e distribuzione
delle eccedenze alimentari for-
nite dalla società Dussmann
alla Croce Rossa per la sommi-
nistrazione agli indigenti, è
stato redatto  un “menu tipo”
e realizzata una demo da parte
l’I.I.S. “Stendhal”. Inoltre è
stato eseguito un corso di for-
mazione base da parte
dell’Unione Cuochi Lazio –
Delegazione di Civitavecchia
avente ad oggetto la gestione
virtuosa degli alimenti, l’at-
tenzione allo spreco, l’impor-
tanza di un corretto apporto
nutrizionale nelle diete e pre-
parazioni di pasti.

‘Baucolors’, i colori del Nuovo Mondo
Le prime tre domeniche di giugno, luglio e agosto il Baubeach® 
sarà lo scenario di una singolare e appassionata kermesse all’insegna
della tutela del Pianeta e dei suoi Abitanti appartenenti a tutte le Specie
Baubeach®, la spiaggia per cani liberi e
felici, si attiva per sensibilizzare i com-
portamenti che possono contribuire a un
cambiamento positivo: per le prime
domeniche di ogni mese, a giugno, luglio
e agosto, arrivano i “BAUCOLORS”, i
colori del Nuovo Mondo,  incontri soste-
nibili con proposte eco-sostenibili, con-
crete e di diversa natura per orientare la
vita delle persone a scelte radicali il cui
obiettivo è il miglioramento ambientale
ed etologico. L’idea si associa diretta-
mente alla magnifica Installazione
Artistica Permanente dal titolo ORA O
MAI PIÙ, consistente in una sequenza di
30 ombrelloni da mare riciclati, decorati
dalla Artista Karen Thomas
(www.karenthomaspittrice.it), ispirati
dalla emergenza di salvaguardare i tre
elementi primari, Aria, Acqua e Terra,
per far sì che il nostro Pianeta abbia un
domani e le generazioni che verranno la
possibilità di vivere in serenità. Questa
sarà quindi l’occasione per far conoscere
le Persone che attraverso il loro lavoro
costruiscono una tangibile possibilità di
cambiamento, di consapevolezza e di
impegno  per il rispetto e la salvaguardia
della biodiversità, degli ecosistemi e delle
Altre Specie animali. Articolata in tre
giornate, BAUCOLORS partirà il prossi-
mo 6 giugno (date successive: 4 luglio e 1

agosto) e sarà una preziosa occasione di
incontro e crescita personale per gli
Ospiti, perché le scelte etiche non posso-
no che essere supportate da azioni prati-
che e mirate che creino la reale materia
del cambiamento. Sarà possibile ipotizza-
re una installazione domestica per pro-
durre acqua depurata ed eliminare l’uso
delle plastiche, valutare la scelta di mate-
riali ecocompatibili e che non derivino
dallo sfruttamento animale per vestirsi o
nutrirsi, immaginare energie alternative
per alimentare la propria abitazione e
prodotti biologici per vivere in armonia
con il Pianeta, ma anche conoscere le
campagne delle grandi Associazioni che
lavorano per difendere Animali e Oceani
o persone particolari in grado di poter
creare nuove forme di comunicazione
con gli Animali, come Andrea Contri
Fondatore di Animal Talk Italia, che aiuta
le persone e i loro amici animali a com-
prendersi vicendevolmente  ad un livello
di conoscenza profondo che si instaura
grazie alla comunicazione intuitiva con
gli animali. Andrea collabora con struttu-

re private fornendo il suo supporto e la
sua consulenza per animali sia domestici
che selvatici. Ha collaborato con il Jane
Goodall Institute South Africa, Global
White Lion Protection Trust: con lui saba-
to 5 giugno alle ore 16,00 si svolgerà
anche un seminario in spiaggia, rivolto
ad numero chiuso di partecipanti. Uno
spazio speciale (Workshop Karen
Thomas) verrà destinato alle Opere di
Karen Thomas, Artista autrice del magni-
fico percorso permanente menzionato,
ORA O MAI PIÙ, ispirato alla difesa
degli Elementi; in sua compagnia l’inse-
parabile Amica Patrizia Daffinà,
Presidente della Associazione Baubeach
Village, che con il suo Team di
Formazione presenterà i prossimi Corsi
IHOD® (Ideal Habitat Of Dogs) previsti
per il prossimo Autunno per creare  pro-
fessioni innovative ed “etologicamente
corrette”, garantite da una ISO UNI spe-
cifica per le Professioni non normate (
ISO UNI 29993:2019), che Centro di
Formazione etologica del Baubeach® ha
ottenuto nello scorso inverno.

Contributi disabili: l’assessore
D’Emilio replica a Mancini
e spiega nel dettaglio l’iter

Anche la città di Santa Marinella piange
la scomparsa del regista Peter Del Monte

Puntuale risposta dell’assessore ai Servizi sociali Pierluigi
D’Emilio, al presidente dell’associazione “Orgoglio cittadi-
no” Emidio Mancini, che nei giorni scorsi aveva criticato
l’amministrazione comunale per come aveva gestito la vicen-
da della piccola bimba affetta da disabilità gravissima e che
da mesi non percepisce contributi. “Prendo atto che nasce
l’ennesima pantomima con un’associazione che altro non è
che l’ennesima chiamata strumentale legata ad esponenti
politici della passata amministrazione - dice l’assessore - che
utilizzano ora l’uno ora l’altro per ergersi a paladini, ma se ne
guardano bene dal metterci la faccia. Proprio come fa un ex
assessore della passata giunta, che sta lì con Mancini a scrive-
re comunicati. Detto ciò sarebbe il caso che Mancini prima di
parlare studiasse la materia. Il contributo per la disabilità
grave e gravissima è un contributo programmato dalla
Regione Lazio, pensato per dare un ulteriore aiuto rispetto a
quanto previsto a livello nazionale, come l’indennità di
accompagno, e quanto elargito dai singoli ambiti distrettuali,
come i contributi straordinari per le persone in difficoltà. Il
ritardo nell’erogazione di questo contributo parte da lontano.
La Regione solo nella seconda metà del 2020 ha deciso di
innovare le modalità di calcolo ed erogazione a valere dal-
l’anno in corso rallentando conseguentemente la pubblica-
zione del bando. Inoltre il coinvolgimento delle Asl tramite la
nomina di commissioni multidisciplinari, ha reso complessa
la redazione della graduatoria. Questa condivisione tra
diversi uffici di ben 74 casi da esaminare nel distretto, ha
comportato i lunghi tempi tecnici giustamente lamentati
dagli utenti. Ho intenzione di proporre un tavolo che sotto-
ponga alla Regione delle proposte per sveltire questa lunga e
farraginosa procedura»

Ha destato dolore nei giorni scorsi, la scomparsa
del regista Peter Del Monte, da diversi anni resi-
dente a Santa Marinella. Gli attivisti della lista
civica Il Paese che Vorrei lo ricordano con affetto
e lo ringraziano per il tributo che ha voluto dedi-
care alla nostra piccola città nel suo ultimo film
“Nessuno mi pettina bene come il vento” con
protagonista Laura Morante. “Scavando nella
psicologia dei due giovani protagonisti - dicono i
dirigenti - aspetto a cui Peter era particolarmente
interessato, è riuscito a fondere la vita dei perso-
naggi con i luoghi da essi vissuti”.



“Per la seconda volta vincere
la medaglia e diventare cam-
pionessa italiana mi ha reso
felice, emozionata, e molto
orgogliosa”. A parlare è
Giorgia Paradisi, fresca della
vittoria che le ha valso il tito-
lo di Campionessa Italiana di
pugilato. “Dopo tanto sacri-
ficio e duro lavoro sono riu-
scita nonostante il passaggio
di categoria (57 kg) ad otte-
nere questo risultato. - ha
detto ancora la Paradisi -
Grazie alla nazionale con la
quale ho partecipato agli
ultimi Mondiali in Polonia
sono cresciuta tantissimo. E’
doveroso per me ringraziare
il mio maestro Cristian Abis
che mi ha incalzata standomi
vicino sempre sin dal primo
match che ho disputato”.
Appena 18enne è ancora
molto lunga la carriera di
questa giovanissima atleta di
Ladispoli. Attenzione però a

non farsi ingannare da que-
gli occhi dolci, nelle mani ha
l’acciaio e se chiuse diventa-
no pugni micidiali. Grande
Giorgia, continua così. 

Lo ha nominato lei, e noi lo
abbiamo contattato. Sempre
al suo fianco, fin dai suoi
primi “ganci”, il coach
Cristian Abis: “È un grande

orgoglio da Mister portare
un atleta ad un Campionato
Italiano ed arrivare a meda-
glia. Sono stati incontri duri
ma Giorgia ha saputo ascol-

tarmi durante i match. Ci
siamo preparati molto, nello
sport l’impegno, il cuore, la
dedizione ripagano sempre.
Ora qualche giorno di riposo

poi torniamo in palestra per
preparare le prossime com-
petizioni”. Ottimo lavoro
coach. Noi continueremo a
seguirvi.

Per la boxer di Ladispoli, appena 18enne, è già il secondo titolo italiano consecutivo
Grande soddisfazione del preparatore Cristian Abis dell’omonimo Boxing Team 
Pugilato, Giorgia Paradisi 
si conferma campionessa italiana

Si è conclusa la terza giornata
di gara degli ISA World
Surfing Games ad El Salvador,
evento che offrirà gli ultimi 12
slot olimpici per Tokyo 2020 (7
donne e 5 uomini). Il contest si
sta svolgendo tra gli spot di La
Bocana, un reef che offre sini-
stre di buona qualità, e il point
destro di El Sunzal. Gli atleti
convocati in nazionale dal
coach Yann Martin sono: -
Uomini: Angelo Bonomelli,
Edoardo Papa e Leonardo
Fioravanti. - Donne: Emily
Gussoni, Giada Legati e Claire
Bevilacqua. Purtroppo è appe-
na terminata l’avventura per
Edoardo Papa, il quale non rie-
sce a superare il primo round
dei ripescaggi per pochi deci-
mi di punto e si piazza al terzo
posto nella batteria di gara
contro il venezuelano Rafael
Pereira (primo) e il danese
Oliver Hartkopp (secondo).
Tutti gli altri atleti della nazio-
nale italiana FISW surfing
restano in gara, seppur uscen-
do dal main event e passando
alle heat dei ripescaggi. La
migliore prestazione nel main
event è stata quella della italo-
australianaClaire Bevilacqua,
unica atleta a raggiungere il
terzo round, dove ha incontra-
to surfiste del calibro di
Stephanie Gilmore. In questa
batteria Bevilacqua esce

comunque a testa alta, con un
buon terzo posto subito dietro
la campionessa del mondo
(prima nella batteria Yolanda
Sequeira, quarta invece
Marcela Machado). Claire
Bevilacqua resta comunque in
gara passando direttamente al
round 3 dei ripescaggi. Ottima
prestazione anche delle altre
due ragazze, uscite dal main
event al primo round e passate
dunque ai ripescaggi: Emily
Gussoni supera la sua batteria
al secondo posto mentre Giada

Legati, la cui onda è finita
anche nel video recap del gior-
no, vince la sua heat con un
ottimo punteggio combinato
di 15 punti totali. Rivedremo
entrambe le surfiste in gara
rispettivamente nella seconda
e ottava heat del secondo
round ripescaggi. Passando
alla categoria maschile presta-
zione molto buona per Angelo
Bonomelli, che supera la heat 1
dei ripescaggi al secondo
posto. Ad attenderlo al round
due dei ripescaggi ci saranno il

marocchino Ramzi Boukhiam,
il peruviano Lucca Mesina ed
il portoghese Manny Valentín.
La punta di diamante del team
azzurro, Leonardo Fioravanti,
ha brillato al primo round del
main event, quando ha vinto la
batteria con un ottimo primo
posto; non è andata altrettanto
bene al secondo round, nel
quale si è piazzato al terzo
posto passando anche lui ai
ripescaggi. Ora Leo si trova
nella stessa posizione di
Bonomelli, entrerà in acqua

alla 17-esima heat (Heat 110)
del secondo round 2 dei ripe-
scaggi, durante il quale incon-
trerà l’americano Taj Lindblad,
l’uruguaiano Marco Giorgi ed

il talentuoso senegalese Cherif
Fall, di cui vi abbiamo mostra-
to questo video qualche setti-
mana fa. 

(fonte 4actionsport.it)

Surf, Isa World Surfing Games 2021: Claire Bevilacqua al terzo round

Mondiali di Surf: Leo Fioravanti
e gli altri azzurri ai ripescaggi

(Photo Credit: ISA/Sean Evans, Ben Reed, Pablo Franco, Pablo Jimenez, Ben Reed)
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Per la stagione sportiva
2021/2022, la formazione dei
gironi del Campionato della
Serie C avverrà secondo un cri-
terio di composizione orizzon-
tale nord/centro/sud. È quan-
to ha stabilito il Consiglio
Direttivo della Lega Pro, riuni-
tosi questa mattina in video
conferenza. Alla base di questa
decisione, votata all’unanimità,
la necessità di contenere i costi,
soprattutto dopo una stagione
piegata dal Coronavirus, facili-
tando gli spostamenti delle
società e riducendo il più possi-
bile le distanze per le trasferte.

La decisione del Consiglio
Direttivo è stata presa dopo un
importante lavoro avviato a
febbraio dalla Commissione
per la composizione dei giorni
che, avvalendosi del supporto
di CINECA, ha fornito una base
scientifica con dati e proiezioni
rispetto a tutte le ipotesi al
vaglio.
Data una sostanziale equipara-
zione tra i costi di trasferta dei
59 club in organico nella stagio-
ne 2020/2021 sulla base della
configurazione attuale e quelli
sulla base della configurazione
orizzontale, le analisi fatte

hanno invece evidenziato un
aumento di circa il 20% dei
costi prendendo in considera-
zione la suddivisione dei gironi
sulla base della direttrice verti-
cale.
Il Direttivo ha valutato anche la
possibilità di un sorteggio inte-
grale dei gironi, così come quel-
la di un sorteggio basato su
fasce di ranking. Sempre dai
dati disponibili, tuttavia, è stato
possibile constatare come attra-
verso un sorteggio la possibilità
di ottenere costi complessivi
superiori a quelli associati alla
configurazione orizzontale

fosse altamente probabile.
Il Presidente della Lega Pro,
Francesco Ghirelli, ha commen-
tato così il lavoro fatto. “Il per-
corso intrapreso dalle società
ha permesso di trovare una
soluzione pienamente condivi-
sa, con una decisione democra-
tica e responsabile. La sosteni-
bilità economico - finanziaria
del sistema ha guidato qualsia-
si valutazione, ringrazio il
Direttivo e la Commissione
perché hanno operato in modo
rapido e avveduto, compren-
dendo il momento storico che
stiamo attraversando”.
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Lega Pro approva la riforma dei gironi 
Una composizione “orizzontale” per il prossimo campionato

Sono state rivelate da Dazn le
offerte relative alla prossima
stagione calcistica, che com-
prendono la trasmissione in
streaming di tutti i match
della Serie A, con 7 gare in
esclusiva e 3 in co-esclusiva. 
Dal 1 luglio, infatti, sarà possi-
bile vedere le partite al costo
mensile di 29,99 euro, che si
riduce a 19,99 euro per gli
utenti che si abboneranno tra
il 1 e il 28 luglio (l’offerta sarà
valida per 14 mesi). Entro
breve tempo, inoltre, Dazn
comunicherà a coloro che sono
già abbonati altre offerte, oltre
alla possibilità di avere una
riduzione dell’abbonamento a
19,99 euro al mese.
I match potranno essere visibi-
li su un numero non superiore
a 6 dispositivi, e potranno
essere visti in contemporanea
su un massimo di due. Sarà
trasmessa anche LaLiga e le
migliori competizioni a livello
mondiale, dalla Copa
Libertadores fino alla Copa
Sudamericana, la Mls, la
Carabao Cup e la FA Cup,
nonchè i canali tematici dedi-
cati a Milan e Inter. 
Dazn, però, non è la sola ad
avere un piano di offerte per il

calcio: con Amazon Prime,
infatti, sarà possibile vedere,
in esclusiva, il match più
importante della Champions
League ogni mercoledì sera,
inclusa nell’abbonamento
annuale, mentre Mediaset
Infinity, al prezzo mensile di
7,99 euro, permetterà di vede-
re 104 dei 137 match in pro-
gramma per la Champions
League. 
Per quanto riguarda Sky, infi-
ne, con il pacchetto Sky Calcio
sarà possibile vedere Sky
Sport, a un prezzo di 16 euro
mensili, in aggiunta ai 30,90

euro per l’intero pacchetto:
sono previsti tre match di
Serie A - in programma il
sabato alle 20:45, la domenica
alle 12:30 e il lunedì alle 20:45
- nonchè l’intera Serie B, la
Premier League inglese, la
Ligue 1 francese e la
Bundesliga tedesca, oltre agli
Europei. Con Sky Sport, inol-
tre, sarà possibile vedere 121
dei 137 match di Champions
League, l’Europa League,
l’Euro Conference League, la
Formula 1, l’Nba e gli altri
sport americani, il tennis e il
motociclismo.

Calcio e Tv: offerte di Dazn, 
Sky, Mediaset e Amazon

Stampa quotidiani e periodici
su rotativa offset a colori e in bianco e nero
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Città e territori intelligenti, que-
ste sono le smart city del presen-
te/futuro. Un concetto nato ide-
almente in California, nei primi
anni ’90, alla “Liza Delpy The
Washington University”
La città intelligente è un insieme
di strategie di pianificazione
urbanistica, di innovazione dei
servizi pubblici, di infrastrutture
materiali delle città «con il capi-
tale umano, intellettuale e sociale
di chi le abita», di nuove tecnolo-
gie della comunicazione, della
mobilità, dell’ambiente e dell’ef-
ficienza energetica. L’obiettivo è
chiaro: migliorare la qualità della
vita e soddisfare le esigenze di
cittadini, imprese e istituzioni.
New York, Londra, Parigi,
Tokyo, Reykjavik, Copenaghen,
Berlino, o ancora Amsterdam.
Sono queste le smart city più
importanti in Europa. L’italia
ancora non è posizionata tra la
prime venti del ranking interna-
zionale. Un segnale interessante
è arrivato nel 2019, con Milano
definita la prima smart city trico-
lore. Questo risultato è stato
monitorato in uno studio che
copre 107 diversi capoluoghi di
provincia (fonte: “City Rank
2019”).
La qualità della vita, sopratutto
oggi nell’era pandemica, rappre-
senta il must di ogni cittadino
metropolitano. Sport, servizi IT,
infrastrutture sono tra gli asset
fondamentali di questa idea di
sviluppo. Nelle aree urbane di
seconda fascia, offrire nuove
strutture sociali e sportive è
importante perchè così si riesce a
costruire, sempre di più, il senso
di appartenenza e di orgoglio del
cittadino.
La BBC nel 2012 riportò le parole
del sindaco della città di Londra:
“…Londra ha voluto partecipare
alla candidatura olimpica come
soluzione per poter portare i

pound pubblici nella città,
migliorandola e riqualificandola
nelle sue aree depresse facendole
diventare leader territoriali della
City”.
Il Lido di Ostia, quartiere di
Roma sul mare, in modo più
limitato, grazie anche al progetto
del Nuovo Skate Park “The
Spot“ (supportato economica-
mente da Roma Capitale), è una
delle rappresentanze della
volontà del rilancio sociale
Italiano.
Per rendere un territorio unico
c’è bisogno di un vero e proprio
progetto globale e distintivo.
Con 847 mq di strutture profes-
sionali da skateboard (in cemen-
to industriale) è il più grande
d’Italia ed uno dei maggiori
d’Europa. Oggi deve essere que-
sta la giusta mentalità, investire
nella qualità della vita dei citta-
dini: “happy life for healthy life”.
Un progetto che porterà il giusto
mix di risultati positivi, che vede

oltre allo sport, migliorare ed
aumentare il senso di apparte-
nenza, di orgoglio,  di rispetto e
di cura del proprio territorio
soprattutto da parte dei cittadini
i locali, che hanno visto nascere
una sport venue in un area in
disuso. Passione e coraggio e
volontà di inserirsi in una serie
di sfide, come ha fatto l’associa-
zione “Oasi Verde” di William
Zanchelli, che, da cittadino di
Lido Ostia, ha scommesso sulla
brand reputation di questo
nuovo sport olimpico (lo “skate-
boarding”), per supportare il
rilancio di un quartiere di Roma,
che, oggi, può candidarsi come
la destinazione italiana e una
delle mete europee del diverti-
mento sportivo in ambito rotelli-
stico. Vita sana, valori etici, valo-
ri sociali sono tra gli ingredienti
più importanti per il rilancio
sociale ed economico Italiano.
(di Marco Mazzi, Ceo di Tre Emme
Sport - Tratto da Sporteconomy.it)

Le città del futuro 
nel segno delle “sport city” 

A Roma si riparte con il nuovo 
skate park di Ostia “The Spot”
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I casi di cronaca che hanno
tenuto col fiato sospeso
milioni i persone, e riempito
pagine e pagine di giornali,
sono la novità delle Visite
Guidate Teatralizzate 2021
organizzate da I Viaggi di
Adriano, in collaborazione
con la compagnia teatrale
Fenix1530 Luca Basile
Production, che finalmente
riprendono la loro program-
mazione, in linea con i proto-
colli di sicurezza, con tante
novità e l'indiscutibile talento
nel far uscire la storia dalle
pagine dei libri per farla vive-
re con una esperienza di tea-
tro-plein air nelle piazze e nei
vicoli più suggestivi di
Roma. Ad aprire la nuova
stagione sarà "Il caso Aldo
Moro", a partire da sabato 5
giugno (con replica 19, 26
giugno ore 18.00 e ore 20.00),
un percorso alla scoperta dei
luoghi che hanno fatto da
sfondo ad una vicenda italia-
na sempre più internaziona-
le. A distanza di più di 40
anni, il ruolo delle Brigate
Rosse, seppur importante, si
rivela non essere infatti così
determinante. Ma quali furo-
no i giocatori di questa parti-
ta a scacchi? 

Quale pericolo rappresenta-
va Moro e l’Italia che egli
stesso rappresentava?
Domande e risposte che
faranno entrare gli spettatori
nel vivo della storia. Si
annuncia appassionante
anche "Roma Criminale: il
tour delle scene del crimine",

passeggiata nel lato “oscuro”
della città seguendo il filo
rosso di crimini, personaggi
controversi e misteri irrisolti
che ne hanno segnato la sto-
ria: dalla mitica fondazione
legata al fratricidio di
Romolo al mistero irrisolto
della sparizione di Manuela

Orlandi (domenica 13 giugno
ore 18.00 e venerdì 25 giugno
ore 21.00). Altra novità 2021:
le visite guidate in comodato
d’uso gratuito. Cultura “in
sospeso” che, come nella
migliore tradizione del ritua-
le napoletano del caffè soli-
dale offerto al prossimo, per-

metterà alle realtà di volonta-
riato o associazioni che ne
faranno richiesta (con limite
settimanale) di usufruire gra-
tuitamente di alcune visite
guidate messe a disposizione
dalla stessa organizzazione.
Ma anche il pubblico potrà
donarle a chi vuole seguendo

la formula del sospeso. Un
programma quest’anno ricco
di appuntamenti. 
Non solo cronaca nera ma
anche i grandi classici come:
"Bernini vs Borromini", "A
spasso con Trilussa", "La
lama di Mastro Titta", "la
vera Roma del Marchese del
Grillo". Attori ed emozioni
per una full immersion nella
cultura raccontata da esperte
guide ma soprattutto da
grandi donne e uomini delle
varie epoche che hanno
segnato il nostro paese.
Omaggio anche al cinema e a
Carlo Verdone con la nuova
visita (non teatralizzata) "Un
sacco bella: La Roma di Carlo
Verdone", un tour unico nella
nostra città sulle orme del
maestro che permetterà di
visitare i luoghi della sua gio-
ventù di cui lui stesso parla e
le locations dei suoi film per
scoprire com'erano ieri e
come sono oggi (venerdì 04,
11 giugno ore 20.00 e sabato
19 giugno ore 19 e 21.00).
Prenotazione obbligatoria,
perché i gruppi sono con-
tingentati come previsto
dall’ordinanza regionale.
Info 334 3006636 oppure on
line. 

Un lungo programma va in scena tra storie di cronaca nera e formula “in sospeso”

Bernini vs. Borromini
La visita è... teatralizzata 

Una visita guidata alla scoperta
dei luoghi più affascinanti del
barocco romano nella suggestio-
ne delle opere più mirabili in
compagnia di una guida e due
attori che interpreteranno i due
grandi protagonisti dell’epoca:
Gianlorenzo Bernini e Francesco
Borromini. Essi stessi vi svele-
ranno la loro vita, le loro passio-
ni e il loro modo di vedere l’arte.
Un vero viaggio a ritroso nel
tempo tra i luoghi più rappre-
sentativi dei due grandi maestri
che faranno rivivere il loro genio
e le loro uniche personalità. 

Venerdì 04 e 11 giugno 
ore 20.00 e sabato 19 giugno 

ore 19 e 21.00
Un Sacco Bella: 

la Roma di Carlo Verdone 

Un tour unico nella nostra città
sulle orme del maestro Carlo
Verdone visitando i luoghi della
sua gioventù di cui lui stesso
parla e le locations dei suoi film
per scoprire com'erano ieri e
come sono oggi. Un omaggio
doveroso a Carlo Verdone che,
baluardo della romanità, è nel
cuore di tutti noi grazie alle sue
pellicole oramai celeberrime.
Con la guida dei Viaggi di
Adriano trascorrerete un paio
d’ore piacevoli all’insegna delle
curiosità e del divertimento che
vi ricondurranno ai primi anni
’80. Attraversando le vie e i rioni
Regola, Trastevere e Ripa legati
all’adolescenza dell’attore
romano, racconteremo simpatici
aneddoti dei suoi film e della
sua vita. 

Sabato 5,19, 26 giugno 
ore 18.00 e ore 20.00
Il Caso Aldo Moro
visita teatralizzata 

Una visita guidata speciale alla
scoperta dei luoghi più affasci-
nanti che hanno fatto da sfondo
al caso Moro. Una vicenda ita-
liana ma ormai, sulla base delle
testimonianze e dei documenti
inglesi ed americani recente-
mente desecretati, sempre più
evidentemente internazionale.
A distanza di più di 40 anni, il
ruolo delle Brigate Rosse, sep-
pur importante, si rivela non
essere infatti così determinante.
Ma quali furono i giocatori di
questa partita a scacchi? Quale
pericolo rappresentava Moro e
l’Italia che egli stesso rappresen-
tava? “Un paese che aveva
perso la guerra ma aveva vinto
il dopoguerra”. Un percorso
unico in cui guida e attori rievo-
cheranno momenti e luoghi per
fare luce su una vicenda rimasta
sospesa nel tempo, tra le ombre
di un passato ancora vivo in
tutti noi.

Sabato 05 giugno ore 18.00 
e ore 20.00, venerdì 

11  ore 21.00 e venerdì 25 
giugno ore 19.30 e 21.30
A spasso con Trilussa

visita teatralizzata 
Trilussa sornione e spesso
impertinente a spasso per i vico-
li del Tridente. Ve ricconterà der
popolino, dai sorrisi del sovrano
alle lacrime dello scopino. Si cia-
vete la forza de staje appresso,
de tanto in tanto ve darà ‘na
voce, fin a Piazza der Popolo,
dalla Barcaccia ar Babbuino pas-
sanno pe li sagrati dove in notti
come queste se po’ finì cojonati.
Una guida e due attori vi svele-
ranno aneddoti, leggende e sto-
rie legate alla Roma e ai sonetti
pungenti del grande poeta
romano. Un percorso tra l’oniri-
co e il reale, tra il ricordo e l’idea-
le per conoscere i segreti del
cuore storico della Città Eterna
in compagnia di Trilussa in
carne ed ossa e del suo fido ser-
vitore. 

Sabato 05, 12, 26 giugno ore 20.00
Archeovirtual Tour
dal Colosseo ai Fori 

con i visori della realtà virtuale 
Roma, la città più bella del
mondo, apprezzata in tutto il
mondo per il suo millenario
patrimonio archeologico. Da
oggi puoi scoprirla e ammirare
la città del presente e quella del
passato in tutto il suo splendore.
Con un archeologo al seguito e
l’ausilio dei visori della realtà
virtuale, infatti, viaggerai nel
tempo totalmente immerso
nella Roma imperiale in un
meraviglioso percorso in ester-
na per ammirare come sono e
come erano: il Colosseo, i Fori
Imperiali, l’Insula dell’Ara Coeli
e il Teatro di Marcello. La storia
diventa viva davanti ai tuoi
occhi e per qualche ora potrai
entrare nel passato totalmente
immerso nella realtà virtuale.
Presente e passato diventano
una sola realtà per un’esperien-
za unica. 

Sabato 05, 19, 26 giugno ore 17.00
Musei Vaticani 

e Cappella Sistina 
I Musei Vaticani, i più belli al
mondo, la Cappella Sistina, le
Stanze di Raffaello e il Museo
Pio Clementino si sveleranno ai
vostri occhi in un appassionante
tour di circa due ore e trenta
durante il quale i nostri storici
dell’arte vi condurranno tra i
maggiori capolavori dell’arte
antica e rinascimentale: dalle
sale dei musei alle Stanze di
Raffaello fino alla Cappella
Sistina: sede del Conclave magi-
stralmente affrescata da
Michelangelo Buonarroti. Intero
percorso: terrazza del
Belvedere, cortile del Belvedere,
cortile ottagono, sala delle muse,
sala rotonda, sala a croce greca,
galleria dei candelabri, galleria
delle carte geografiche, stanze di
Raffaello, Cappella Sistina. 
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Sabato 06, 12, 19, 26 giugno 
ore 18.00 e ore 20.00

La vera Roma del Marchese
del Grillo – visita teatralizzata
Tra leggenda e realtà, una guida
e due attori professionisti in
costume d’epoca, si alterneran-
no e vi condurranno, con una
visita teatralizzata, nei luoghi in
cui il Marchese del Grillo ha vis-
suto rievocandone scherzi e
vicissitudini. Da Piazza del
Quirinale al Rione Monti scopri-
rete chi era davvero Onofrio del
Grillo, il periodo in cui visse e i
personaggi che frequentò in
vita: dallo zio all’usuraio, dal
ciabattino al carbonaro fino a
Papa Clemente XIV. Non si par-
teciperà solo alla classica visita
guidata ma ad un vero spettaco-
lo teatrale, innestato nel percor-
so, che vi permetterà di conosce-
re il “volto umano” dei perso-
naggi storici che hanno vissuto
in quell’epoca. Una visita adatta
a tutta la famiglia per passare
una piacevolissima esperienza. 

Domenica 06 giugno ore 18.00
La città sotterranea dell'acqua 

Una piacevole passeggiata gui-
data nel rione Trevi alla scoper-
ta di luoghi celebri e angoli
nascosti, ambiziosi progetti
papali e aneddoti popolari. Il
filo conduttore sarà l’acqua
Vergine protagonista della
prima parte quando scendere-
mo ad una profondità di circa 7
metri per ammirare un impor-
tante complesso di epoca roma-
na, il Vicus Caprarius, detto
“Città dell’Acqua”: un vero e
proprio quartiere, che compren-
de un’insula con tabernae, un
edificio pubblico e una cisterna.
Domenica 06 e sabato 19 giugno
ore 18.00 Il tour dei fantasmi di
Roma Sei pronto a vivere un
tour veramente insolito tra gli
angoli più suggestivi di Roma?
Una guida ti condurrà tra vicoli,
piazze e strade alla scoperta di
tutti quei luoghi in cui sono soli-
ti apparire i fantasmi più celebri
della città: da Beatrice Cenci a
Donna Olimpia, da Alessandro
VI a Costanza de Cupis.
Conoscerai le loro storie e le loro
leggende…storie di fantasmi di
Roma, di quelli che seguitano a
fare capolino tra le architetture e
la storia magica di una grande

città. 
Venerdì 11 giugno ore 21.00
Divide et Impera: ascesa 
e declino di Roma ai Fori

imperiali – visita teatralizzata 
I fori imperiali e i fasti di Roma
rivivono in questa visita grazie
alle spiegazioni della guida e
alle parole degli stessi imperato-
ri che, interpretati da due attori
professionisti, parleranno di
persona al pubblico presente
attraverso brani originali e dei
grandi maestri della letteratura
mondiale che faranno risplen-
dere la gloria di Giulio Cesare,
Nerone, Augusto e Traiano.
Nella suggestione del sito
archeologico tra i più importan-
ti al mondo, con questa visita
guidata, ripercorreremo dun-
que la storia dei monumenti e
degli uomini che hanno reso
grande Roma ammirando i fori
imperiali dalle balaustre esterne
d’affaccio. 

Sabato 12 giugno ore 19 
e 21 e venerdì 25 giugno 

ore 19.30 e 21.30
Caravaggio a Roma, vita

e opere – visita teatralizzata 
28 maggio 1606, l’ultima notte di
Caravaggio a Roma. Una guida
e quattro attori vi condurranno
indietro nel tempo per svelare
ciò che è rimasto sospeso tra i
vicoli di Campo Marzio e che
ogni giorno sembra puntual-
mente ripetersi. Conoscerete il
grande maestro lombardo, i
suoi amici, i suoi nemici, i suoi
benefattori. Si scoprirà dove abi-
tava, dove lavorava, dove
amava e, ascoltando le parole
dei personaggi dell’epoca, non
sarà più facile tornare al 2021… 

Domenica 13 giugno ore 18.00
La lama di Mastro Titta 

Tour nella
Roma del Papa Re 
visita teatralizzata 

Mastro Titta, ‘er boja de Roma’,
68 anni di attività, la lama del
papa, 514 persone uccise, eppu-
re persona serena e affabile,
rispettata. Tante le vittime, si

andava al patibolo per onore,
per denaro, per amore, per
l’ideale dell’Italia unita; ma chi
era davvero Mastro Titta? E se la
sua storia fosse raccontata dalle
sue vittime? Un prete accusato
di eresia, un povero diavolo alla
forca per amore, la sorella del
carbonaro Montanari ucciso
senza processo e senza prove:
vite spezzate con ‘una botta e
via’. Ma sarà davvero così? Un
vero viaggio nel tempo fino
all’epoca del Papa Re con una
guida e 3 attori che racconteran-
no la storia, le contraddizioni e i
retroscena del temibile Mastro
Titta. 

Domenica 13 giugno ore 18.00
e venerdì 25 giugno ore 21.00
Roma Criminale: Il tour
delle scene del crimine 

Una passeggiata nel lato “oscu-
ro” della città seguendo il filo
rosso di crimini, personaggi
controversi e misteri irrisolti che
ne hanno segnato la storia. Un
viaggio nel tempo, dall’antichità
ai giorni nostri: dalla mitica fon-
dazione legata al fratricidio di
Romolo, alla cospirazione con-
tro Cesare, passando per la vio-
lenza delle Roma seicentesca, gli
avvelenamenti seriali e le dram-
matiche vicende di Caravaggio
fino agli anni di piombo, il rapi-
mento Moro, De Pedis e la
banda della Magliana, il mistero
irrisolto della sparizione di
Manuela Orlandi. Sarà un’occa-
sione speciale per conoscere
meglio luoghi celebri e angoli
nascosti della nostra città da un
punto di vista diverso, scopren-
do il contesto e le dinamiche sto-
riche e umane di avvenimenti
che sono ancora profondamente
impressi nel nostro immagina-
rio. 

Domenica 13 giugno ore 18.00
Segreti e storie di Garbatella 

100 anni di vita vissuta, di storia,
architettura, arte, passioni e
cucina. 100 anni di Garbatella
che in questa visita guidata, con-
dotta appositamente dalla
nostra guida abitante della zona,
scoprirai in tutto il suo splendo-

re. Attraverserai i giardini più
curati, le strade e le piazzette più
particolari, le stesse che hanno
ispirato e affascinato intellettua-
li e scrittori come Pasolini e
Carlo Levi. Si apprezzeranno la
street-art, il barocchetto romano,
il razionalismo-futurismo, il suo
aspetto popolare-rurale e sco-
prirai i dettagli e l’essenza di
questo “quartiere paese”.
Soprattutto si potranno scoprire
aneddoti e racconti, quelli che di
solito le guide non narrano e che
I Viaggi di Adriano svelerà in
questa affascinante passeggiata
nel cuore pulsante di Roma. 

Venerdì 18 giugno ore 21.00
Il tour dei luoghi del cinema 

Roma, non solo Capitale di un
Impero e scrigno di capolavori
artistici e architettonici, ma
anche set privilegiato di innu-
merevoli film di successo. Vieni
con noi e scopri i luoghi de Il
Conte Tacchia, Febbre da
Cavallo, Vacanze Romane, La
Grande Bellezza, dei film di
Nanni Moretti e molti altri. Con
questo tour si scopriranno gli
scorci, le scene e gli aneddoti
dietro le più iconiche pellicole
cinematografiche in maniera
totalmente interattiva. Saranno i
visitatori, infatti, a trovare il per-
corso, sulla base delle scelte del
momento, e saranno sempre
loro, in compagnia della guida
dei Viaggi di Adriano, ad indivi-
duare i luoghi più significativi
dei film, che hanno segnato
l’epoca contemporanea, scio-
gliendo enigmi e trovando indi-
zi. L’architettura, la città e le sue
perle storiche faranno da sfon-
do, sapientemente illuminate
dalla nostra guida che ti accom-
pagnerà lungo tutto il percorso. 

Venerdì 18 giugno ore 21.00
Il Medioevo di Roma 

a Trastevere
A Trastevere, affascinante cuore
medievale di Roma, ritornano in
vita tutti i protagonisti della storia
che, dal 1100 al 1300 hanno carat-
terizzato l’Italia. Un periodo stori-
co che guida e attori faranno rivi-
vere intensamente tra i vicoli e gli

angoli più suggestivi di
Trastevere. Riappariranno Dante
Alighieri, San Francesco,
Innocenzo III, Bonifacio VIII,
Sciarra Colonna, Cola di Rienzo e
anche il grande assente a Roma
ovvero il re Federico II. Grandi
personaggi e storie straordinarie
che si avvicenderanno, rendendo
sempre più unico il mondo origi-
nale delle visite guidate con teatro
itinerante dove I Viaggi di
Adriano farà conoscere la storia e
i suoi personaggi in carne ed ossa
scegliendo questa volta una cor-
nice unica nel suo genere:
Trastevere. 

Domenica 20 giugno ore 18.00
La Roma del Conte Tacchia

visita teatralizzata 
Il Conte Tacchia, invenzione
cinematografica o personaggio
reale? Falegname bramoso di
un posto nell’aristocrazia o
nobile autentico? Una guida e
due attori vi sveleranno la sua
vera identità, partendo da colui
che lo conosceva bene, ossia
Pasquino, la più celebre delle
statue parlanti di Roma, testi-
mone ed elegante espressione
della stanchezza di un popolo
deriso dai potenti; si andrà
avanti percorrendo strade bat-
tute dall’eccentrico aristocrati-
co romano, alla riscoperta di
palazzi di un potere ormai
dimenticato, come quello del
vecchio Governo Pontificio
sulla quasi omonima via, vicoli
che potrebbero raccontare
curiosità insospettate, edifici
che rappresentano quasi una
rarità, come il “Palazzo dei
Pupazzi” lungo via dei Banchi
Vecchi, e severe strutture dal
rigoroso passato come le vec-
chie carceri papaline che faran-
no capolino nell’allegra atmo-
sfera della passeggiata. E i visi-
tatori non saranno mai soli:
ecco spuntare dai vicoli il
servo, il principe “quasi padre”
del “conte”, con le sue malinco-
niche e sconsolate sfuriate, fino
a Sua Maestà Vittorio
Emanuele III. Si tornerà
all’epoca umbertina, quando il
“conte” diventò protagonista
della cronaca quotidiana con
liti e udienze civili che lo resero
celebre per le colorite autodife-
se mentre la nobiltà perdeva le
sue ultime gocce di linfa vita-
le… anche se, citando
Pasquino: quei vecchi privilegi
sono davvero sfumati?! Si sa,
cambiano i nomi, ma… Tra
aneddoti, battute e risate, si
arriverà a Piazza dell’Orologio
a dare la buonanotte al Conte
T…. a proposito, non chiamate-
lo “Tacchia”, potrebbe offen-
dersi! 

Domenica 20 giugno ore 18.00
Gli intrighi 

della Roma Papalina:
le cortigiane di Roma 

Viaggio tra Sacro e Profano,
alla scoperta di vicende e figu-
re tralasciate dagli itinerari più
classici, pur essendo state deci-
samente centrali nella Storia
del Rinascimento romano e
non solo, al punto da lasciare
memoria negli edifici e nelle
piazze della città moderna. Si
parlerà di donne intraprenden-
ti, affascinanti, a volte spregiu-
dicate, che scaldavano il cuore
di nobili, artisti e Cardinali,
custodendone i segreti che in
questa passeggiata saranno
svelati. Partendo da Piazza
Fiammetta, che prende il nome
da colei che fu elegante compa-
gna di Cesare Borgia e Iacopo
Ammannati Piccolomini, si
visiteranno vicoli, palazzi,
locande. Luoghi teatro di una
Roma in frizzante rinascita e
simboli del segno lasciato da
molte donne tra cui Vannozza
Cattanei, amante di papa
Alessandro VI, Fillide
Melandroni, bellissima, amata
e dipinta da Caravaggio e
molte altre. Grazie alle loro sto-
rie sveleremo quel filo indiscre-
to che le legava agli uomini più
potenti dell’Urbe. 

Sabato 26 giugno ore 21.00 
Misteri di Trastevere 

sconosciuta 
In una piacevole passeggiata
pomeridiana, con l’avvincente
racconto della nostra guida,
gusterai tutta l’anima di Roma
racchiusa fra vicoli e piazze nel
quartiere storicamente più
“popolare” della città:
Trastevere. Partendo dall’isola
Tiberina e passeggiando tra i
vicoli del rione sembrerà di
incontrare davvero quei perso-
naggi veraci e ormai dimenti-
cati che lo popolavano, e che
raccontano una Roma che non
c’è più, la Roma della fine
dell’Ottocento e della prima
metà del ‘900, la Roma dei
nostri nonni. Il tutto anche
attraverso la testimonianza di
una centenaria d’eccezione,
compagna di giochi del grande
Alberto Sordi: la nonna della
nostra guida! E tra racconti
popolari, aneddoti e arte saran-
no svelati i segreti delle faccia-
te nascoste del rione e le testi-
monianze artistiche dell’epoca
medievale che spesso sono
celate da altri edifici o situate in
zone di solito poco frequentate.
Venerdì 25 giugno ore 21.00



di Cecilia Fracassa

Nuove prospettive per il mer-
cato dell’abbigliamento nel
post-Covid?
Il 2020 ha segnato un momen-
to di profonda crisi per l’indu-
stria globale del settore della
moda, eppure, secondo una
ricerca Eurostat pubblicata nel
gennaio 2021, il 64% dei con-
sumatori di beni o servizi su
Internet ha effettuato acquisti
di abbigliamento, scarpe o
accessori online.
L’epidemia ha sottolineato
l’urgenza che la moda limiti il
suo impatto ambientale
Pur stimando il settore della
moda vittima di una crisi
senza precedenti nel 2020 (The
state of Fashion 2021) uno stu-
dio della società McKinsey ha

evidenziato ad aprile 2020 un
aumento delle vendite online.
La propensione ad acquistare
abbigliamento in rete, infatti, è
arrivata, per la prima volta, ad
un tasso del 43% proprio nel
periodo iniziale della pande-
mia (Consumer sentiment on
sustainability in fashion
Luglio 2020). Effettuata su un
campione di più di 2.000 con-
sumatori nel Regno Unito e in
Germania, la ricerca ha inda-
gato, in particolare, la perce-
zione della sostenibilità nella
moda e una più marcata sensi-
bilità ad un acquisto consape-
vole. Per due terzi del campio-
ne, infatti, l’epidemia ha sotto-
lineato l’urgenza che la moda
limiti il suo impatto ambienta-
le e in molti (l’88%) ritengono
che i produttori del settore

debbano impegnarsi maggior-
mente per la riduzione dell’in-
quinamento. L’aspettativa dei
consumatori è che i brands si
occupino di rispettare e pro-
muovere i diritti dei lavori,
restando quindi eticamente
ancorati alla loro responsabili-
tà sociale oltre che ambientale.
Millenial e Generazione Z 
preferiscono capi durevoli 
e mercato second hand
I Millenial e i giovani della
Generazione Z sono, invece,
portatori di nuovi modelli di
consumo, preferendo, nel
post-Covid, l’acquisto di capi
da indossare più a lungo,
anche riparandoli se necessa-
rio, e manifestando una mag-
giore propensione verso il
mercato del second hand.
L’ultima rilevazione
dell’Eurispes (2021) ha evi-
denziato, durante il periodo
della pandemia, un uso del
commercio elettronico diffuso
nella maggior parte della
popolazione italiana (71,4%).
In particolare, l’acquisto onli-
ne di capi di abbigliamento ha
riguardato, con diverse inten-
sità, il 66,3% dei consumatori.
La crisi generata dal Covid-19
sembra, dunque, favorire l’in-
staurarsi di nuovi scenari per
il mondo della moda e portare
al rafforzarsi della sostenibili-
tà ambientale e sociale della
produzione e della distribu-
zione nel settore, accelerando-
ne cambiamenti strutturali
quali la riduzione della stagio-
nalità delle collezioni e la
nascita di una economia circo-
lare.

Eurispes: l’acquisto online 
di capi di abbigliamento 

ha riguardato il 66,3% 
dei consumatori

L’accesso alle vendite online,
notevolmente incrementato dal-
l’epidemia e che ha, in parte,
contenuto le ingenti perdite del
settore, permette al consumato-
re di entrare in un mercato glo-
bale dell’abbigliamento, dove
spesso l’esperienza d’acquisto e
la tracciabilità della filiera pro-
duttiva risulta sfumata in vari
àmbiti. E ciò si esprime nell’ade-
renza, da parte dei produttori, a
regolamentazioni nazionali o
transnazionali in termini di
impatto ambientale della pro-
duzione, nel trattamento dei
lavoratori(rispetto dei diritti
umani, esposizione a sostanze
tossiche), nella sicurezza dei

materiali in termini di salute dei
consumatori (tinture tossiche o
allergizzanti, rilascio di micro-
plastiche), nell’ecosostenibilità
dei materiali (sfruttamento delle
materie prime, emissione di gas
serra), nonché nella distribuzio-
ne delle merci (emissioni di gas
serra del trasporto merci, packa-
ging, ecc).

Acquisti online all’insegna 
di sartoria artigianale online,

economia circolare 
e riduzione della stagionalità

Se da una parte il sistema del
labeling - tra i principali
Fairtrade, Organic Cotton,
Oeko-Tex 100 - permette già da
diversi anni ai marchi di benefi-
ciare di una identità di impatto
ambientale di marchio positiva
e di orientare il consumatore

nell’e-commerce, dall’altra si
assiste a nuove soluzioni sia
nella produzione - riduzione del
volume dell’offerta con meno
collezioni stagionali prodotte e
riciclo di materiali, capi multi-
funzionali o re-branding di capi
invenduti - sia nella distribuzio-
ne - piattaforme di acquisto
come Zalando che permette di
selezionare esclusivamente dei
marchi che corrispondano a cri-
teri di sostenibilità. Si evidenzia
anche l’emergere di una nuova
sartoria artigianale online, diret-
ta e coadiuvata dalle nuove pos-
sibilità di crescita del marketing
digitale, e di nuove forme di
fruizione dell’abbigliamento
(piattaforme di scambio o
mutuo prestito, servizi di affitto
di vestiti, soprattutto per pro-
dotti di lusso).
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Un connubio tra artisti, tante
cose in comune, Peter Lindbergh
e Azzedine Alaïa avevano
entrambi un debole per il colore
nero, per le forme e per la bellez-
za femminile, un unione non
solo nella vita, ma che ha porta-
to anche ad un libro, nato per
omaggiarli.
Si sono conosciuti intorno al
1979 e da lì la loro collaborazio-
ne ha avuto inizio, così il 14
maggio la casa editrice Taschen
ha pubblicato un volume che
racconta il lavoro realizzato dal
fotografo e dal couturier così da
poter sfogliare creazioni teatrali
con una foto di stampo cinema-
tografico sulle orme di
Lindbergh, noto per i suoi scatti
essenziali in bianco e nero, e
Alaïa, con i suoi abiti aderenti
che definivano le figure di
donne dall’avvenente sicurezza.
Il libro “Azzedine Alaïa, Peter
Lindbergh” è stato lanciato da
Benjamin Lindbergh e Olivier
Saillard, il 20 maggio 2021 alle
ore 18 in rue de la Verrerie, a
Parigi, indirizzo famoso per
essere stato la casa personale di
Azzedine Alaïa e ora sede della
Fondazione a suo nome, in con-
comitanza con la mostra presso
la Fondation Azzedine Alaïa, a
Parigi al 18 di Rue de la Verrerie.
50 fotografie di Peter Lindbergh
e 32 silhouette iconiche delle col-
lezioni di Azzedine Alaïa, tra le
240 pagine che lo compongono
appaiono diversi attimi della
storia della moda e molte perso-
nalità, infatti individualmente
hanno contribuito a forgiare la
cultura dell’immagine degli anni
80 e 90, consacrando l’era delle
supermodelle come Naomi
Campbell, Yasmin Le Bon,
Nadja Auermann e Linda
Evangelista, che nonostante le
origini, uno tedesco e l’altro
tunisino, e le loro discipline
hanno fuso il loro talento unen-
do sensualità, cromatismi e sil-
huette. Lindbergh con i suoi

scatti in bianco e nero nobilitava
i soggetti delle sue foto illumi-
nandoli quasi profondamente,
colpendo le loro personalità,
mantenendo i contorni definiti,
precisi come un sarto. Alaïa pen-
sava “Ho sempre voluto che le
donne si sentissero libere”, e lo
stilista era famoso per la sua
riservatezza e per i suoi modelli
di alta moda, facendolo diventa-
re l'architetto del corpo. Donne
ritratte mentre indugiano in edi-
fici abbandonati, con sigarette
tra le dita fiere e audaci, ritratti

con maestria indossando capi
indimenticabili e dai volumi
abilmente studiati. Insieme alla
mostra, è stato presentato anche
un documentario e un catalogo
della mostra, edito da Taschen e
curato da Carla Sozzani e che in
copertina porta l’immagine di
Naomi Campbell e all’interno i
testi di Olivier Saillard, Paolo
Roversi e Fabrice Hergott, testi-
moniando l'amicizia e la compli-
cità artistica tra i due artisti al
centro della conversazione.

Maria De Rose

Peter Lindbergh 
e Azzedine Alaïa
La bellezza femminile e il lavoro di 2 creativi a confronto

Moda e acquisti online 
tra etica, sostenibilità
ed economia circolare



È uscita, alcuni giorni fa, “Balla”
l’ultima canzone del cantautore
sannita Slayv, un pezzo che
potrebbe e dovrebbe assoluta-
mente rientrare nelle hit più
ascoltate e appunto ballate del-
l’estate. 
Un ritmo forte che pompa san-
gue nelle vene, le mani alzate
sotto un cielo blu lo stesso che
nel suo brano perde le stelle per
fartele raccogliere e ballarci
insieme.
Balla è forte, toni rap come il suo
stile naturale ma con le cadenze

di pop che la rendono un tor-
mentone nella testa, indimenti-
cabile a forte impressione nelle
sinapsi. Ritmi accelerati, battiti,
piedi che si muovono, corpi che
si attaccano, voci che si alzano. 
Così immaginiamo questo pezzo
nelle notti d’estate, tra la sabbia e
il mare, e se la notte è fredda “c’è
Slayv che la riscalda” Tra le sue
righe non manca mai la celebre
linea di Slayv fatta di coerenza e
genuinità, l’allontanarsi dall’ipo-
crisia e dai traditori, un inno alla
libertà propria e di tutti, un

lasciapassare alla semplicità
delle cose senza doverle sempre
rovinare con l’ipocrisia.
Una notte d’estate, la sua musica
nelle orecchie e la voglia di bal-
larci sopra, “tu non pensare,
Balla!” Avevamo già notato
Slayv e vi avevamo già detto che
sarebbe uscito con qualcosa di
assolutamente spettacolare sotto
tutto i punti di vista e lo ha fatto.
Allora avanti tutta a giovani così,
portatori di emozioni e bellezza. 

Allora Slayv, questo successo
che stai facendo crescere 

man mano a chi lo dedichi? 
“A mia madre naturalmente che
è la donna più forte e solida che
io abbia conosciuto e alla donna
che sta accompagnando la mia
vita in questi mesi Francesca, la
mia fidanzata e colei che ispira
spesso i miei testi, nonché prota-
gonista dei video della mia trilo-
gia Freudiana”.

Hai qualche rimpianto? 
“Spero di non averne da qui in
avanti dimostrando a tutti che la
musica è un cuore che batte e lo
fa a 360 gradi, io scrivo per sfo-

gare la mia anima ma anche
quella di tante persone che ascol-
tandomi si rivedono”.
Un ultimo saluto da fare Slayv?
“A mio padre, che spero sia fiero
di me anche se non c’è più ma
sono certo che mi guarderebbe
con la sua aria da buono e mi
direbbe che sto facendo un gran-

de lavoro, si penso che mi direb-
be questo è poi saluto tutte le
persone che ameranno questa
canzone perché sono loro la mia
più grande energia”(MCS).
Etichetta: Best Indie Italia
Fotografa Ufficiale: Manuela
Santangelo in arte
@photo_rose171.
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Balla, l’ultima fatica di Slayv

laVoce

Ritmi accelerati e voci che si alzano per la nuova Hit del cantautore sannita




